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Будущим летом лесорубы 

Аслановского леспромхоза 
будут вбсти заготовку дре
весины вахтовым методом в 
урочище Зубреково. На
чальник лесопункта Б. С. 
Кивач рассказывает:

-г- Вахтовый участок у 
нас организуется впервые. 
Расположится он на берегу 
Кети. Подготовительная 
бригада из восьми человек,

• возглавляемая мастером 
М. Н. Пестовым, сделала 
-там площадку, построила 
•мост, провела отсыпку 800 
метров дороги, которая ухо
дит от Кети в лесной мас
сив. Этот участок трассы 
проходит по низине, кото
рую весной заливает во
да. ‘ Поэтому полотно до
роги отсыпано до двух 
метров высотой. Такую 
трудоемкую работу брига
да выполнила за полто
ра месяца. В ее распоряже
нии были два трактора, скре
пер, бульдозер. Сейчас 
земляные работы временно 
прекращены.

Из шестидесятипятикило
метровой лесовозной дороги 
мы приняли к эксплуатации 
четыре километра, которые 
проходят по болоту. Это 
нужно для того, чтобы позд
нее завезти туда домики, 
технику, пиломатериалы... 
Вот пока и все, что сделано 
для вахтового участка.

До апреля, когда повсе
местно рухнут зимние доро
ги и заготовку леса будет 
вести очень трудно, оста
лось четыре месяца. А  сде

лать необходимо многое. В 
урочище Зубреково надо 
построить тесовую столо
вую, пекарню, продуктовый 
склад, ледник, баню, четы
ре жилых домика, пять 
эстакад, стоянки для техни
ки, . ремонтный бокс, крас
ный уголок, склад ГСМ, 
вертолетную площадку, мед
пункт, электростанцию, су
шилку и т. д.

— Да, — соглашается 
начальник производственно
го, отдела Аслановского лес
промхоза И. Д. Ионин, — 
подготовка к вахте ведется 
очень медленно. Передвиж
ные домики мы закажем на 
Кетском. лесозаводе. Ну, а 
если не получится, тогда к 
весне будем изготавливать 
пиломатериалы своими си
лами, а в марте построим 
■на вахте домики. В мае ду
маем закончить подготови- 
тельные работы, и в июне 
вахта начнет работать в 
полную мощь...

Возникает вопрос: не
поздно ли в июне? Тем бо
лее что в леспромхозе еще 
не решили, чья бригада бу
дет работать в урочище Зуб
реково. То ли бригада В. Ф. 
Турова, то ли В. Е. Гули
на, то ли один объединенный 
коллектив на базе 10 бес- 
чокерных тракторов.

Одним словом, все 
оставлено «на потом». А 
ведь дела эти первостепен
ной важности.

В. ЗЫКОВ.
Верхнекетский район.

В этом году коллектив 
укрупненной бригады лесо
заготовителей из Каргасок- 
ского леспромхоза, которой 
руководит Т. В. Власенко, 
обязался заготовить 140 ты

сяч кубометров древесины. 
За десять месяцев на счету 
у бригады более 115 тысяч 
кубометров леса.

Сейчас лесозаготовители 
трудятся так, чтобы досроч

но выполнить принятое го
довое обязательство.

НА СНИМКЕ: бригадир
укрупненной бригады Т. В. 
Власенко.

Фото В. Казанцева.

Мобилизуются резервы
Как в коллективе предприятия восприняли почин колпа- шевцев трудиться ритмично с первых дней месяца? На этот вопрос отвечает директор Новотегульдетского леспромхоза 

Ф. М. Софьин:
— На отчетно-выборной 

профсоюзной конференции, 
которая состоялась на днях, 
— говорит Федор Мелентье- 
вич, — рабочие с большой 
заинтересованностью обсуж
дали проблему ритмичности 
работы предприятия. Было 
отмечено, что к зиме лес
промхоз подготовился удов
летворительно.

В этом году на предприя
тии подготовлено достаточ
ное количество вальщиков и 
трактористов. Проблема 
кадров решена полностью. 
При комплектовании укруп
ненных бригад мы не испы

тываем недостатков в спе
циалистах., На профсоюзной 
конференции почин колпа- 
шевцев был поддержан еди
нодушно. Коллектив лес
промхоза решил в первой 
декаде месяца готовить не 
30 процентов, как у колпа- 
шевцев, а 33 процента. В 
первом квартале тегульдет- 
цы дадут“ С~ Процентов гФ 
дового плана. Сейчас на 
всех мастерских участках, 
во всех службах леспромхо
за вывешиваются боевые 
листки, оформляется на
глядная агитация по рит
мичности.

Леспромхоз сейчас имеет 
задолженность по разделке 
древесины около 3 тысяч 
кубометров. Причем брига
ды раскряжевщиков на ниж
них складах в состоянии пе
реработать леса гораздо 
больше, чем вывозим. По
этому, чтобы увеличить 
объем раскряжевки, мы ор
ганизуем , автомобильную 
вывозку древесины допол
нительно к тому, что достав
ляют узкоколейные желез 
ные дороги. Чтобы ликви 
дировать задолженность, : у 
леспромхоза есть все воз
можности. В 'лесосеках ле
жит запас древесины в 15 
тысяч кубометров, он и бу
дет использован для раздел
ки.

Прием
тов. Л. И. Брежневым 
тов. В. Ярузельского

19 ноября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев принял в 
Кремле находящегося в Со
ветском Союзе с официаль
ным дружественным визи
том члена Политбюро ЦК 
ПОРП, министра националь
ной обороны ПНР генерала 
армии В. Ярузельского.

В беседе приняли .участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр обороны СССР 
А. А. Гречко и посол ПНР в 
СССР 3. Новак.

Состоялся обмен мнения
ми по вопросам, связанным 
с. дальнейшим развитием от
ношений дружбы и сотрудни
чества между Советским Со
юзом и Польшей, а также по 
актуальным международным 
проблемам.

Беседа прошла в теплой и 
дружественной обстановке.

О ПРЕДСТОЯЩЕМ ВИЗИТЕ ГЕНЕРАЛЬНОГО 
СЕКРЕТАРЯ ЦК КПСС товарища Л. И. БРЕЖНЕВА 
В СИРИЙСКУЮ АРАБСКУЮ РЕСПУБЛИКУ

По приглашению Гене
рального секретаря Партин 
арабского социалистического 
возрождения, . президента- 
САР товарища X. Асада Ге
неральный секретарь ЦК

КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев посетит Сирийскую 
Арабскую Республику с 
дружественным официаль
ным визитом во второй по
ловине января 1975 года.

О ПРЕДСТОЯЩЕМ ВИЗИТЕ ГЕНЕРАЛЬНОГО 
СЕКРЕТАРЯ ЦК КПСС т о в а р и щ а  
Л. И. БРЕЖНЕВА В ИРАКСКУЮ РЕСПУБЛИКУ

По приглашению Гене
рального секретаря Регио
нального руководства Пар
тии арабского, социалистиче
ского возрождения (БААС), 
президента Ирака Ахмеда 
Хасана аль-Бакра, а также

руководства Партии БААС 
Ирака Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. . Брежнев посетит 
Иракскую Республику с дру
жественным официальным 
визитом во второй половине 
января 1975 г.

В И З И Т  З А В Е Р Ш Е Н
Ш ахиншах Ирана М охаммед Реза Пехлеви отбыл из Москвы

20 ноября из Москвы от
был шахиншах Ирана Мо
хаммед Реза Пехлеви. Высо
кий гость находился в Моск
ве по приглашению Прези
диума Верховного Совета 
СССР и Советского прави
тельства с дружеским дело
вым визитом.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Ирана и 
Советского Союза, высокого 
гостя у трапа самолета про
вожали Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный,

Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, дру
гие официальные лица.

Среди провожавших был 
посол Ирана в Советском 
Союзе Ахмад Ардалан.

На летном поле был вы
строен почетный караул 
представителей трех родов 
войск — пехотинцев, летчи
ков, моряков. Начальник 
почетного караула отдал ра
порт шахиншаху Ирана. Бы
ли исполнены государствен

ные гимны Ирана и Совет
ского Союза.

Магистрали столицы по 
пути следования из рези-, 
денции в. аэропорт были ук
рашены государственными 
флагами двух дружествен
ных стран, приветственны
ми транспарантами на пер
сидском и русском языках. 
Кортеж автомашин сопро
вождал почетный эскорт мо
тоциклистов.

Вместе с шахиншахом из 
Москвы отбыли сопровожда
ющие его официальные ли
ца. (ТАСС).

ПОСЛЕДНИЙ
РЕЙС
Н А В И ГА Ц И И

К причалу пристани Ниж- 
неангарск-на-Байкале встал 
под разгрузку теплоход 
«Клара Цеткин», доставив
ший груз для строителей 
Байкало-Амурской магистра
ли Этим рейсом заверши
лась навигация четвертого 
года пятилетки на Байкале.

Речники Восточно-Сиоир- 
ского пароходства еще месяц

назад выполнили годовой 
навигационный план. Допол
нительно перевезено 150 ты
сяч пассажиров и 720 тысяч 
тонн грузов. В начале нояб
ря навигация на всех водных 
путях пароходства, кроме 
озера Байкал, была закон
чена.

В сложных погодных усло
виях — начались ранние мо
розы, штормы — теплоходы 
продолжали перевозить гру_- 
зы от портов и пристаней 
Байкала, расположенных у 
Транссибирской магистрали, 
в Нижнеангарск, где__ нахо
дится база строителей тон
нелей БАМа. По Байкалу в 
минувшую навигацию на ма
гистраль были доставлены 
тысячи тонн грузов.

(Корр. ТАСС).
Иркутск.

Н А Р О Д Н Ы Е
К Н И Ж Н Ы Е

Народный книжный ма
газин открылся на Барна
ульском комбинате железо
бетонных изделий. Его про
давцами стали' работающие 
на этом предприятии комсо
мольцы-книголюбы. На при

лавках — большой выбор 
политической, художествен
ной, технической и детской 
литературы, много изданий 
по изобразительному искус
ству.

Сейчас в городах и селах 
Алтая насчитывается не- . 
сколько десятков народных 
книжных магазинов и свы
ше 250 киосков, работаю
щих на общественных нача
лах.

(Корр. ТАСС).
Барнаул.

П Е Р В А Я  
В РЕСПУБЛИКЕ

Первая в Коми АССР ли
ния электропередачи напря
жением 220 йиловольт 
вступила в строй между го
родами Ухта и Печора. Ее 
протяженность — 260 кило
метров.

Энергия т  истов линии
электропередачи пойдет на 
строительство Печорской 
ГРЭС. Электромост позво
лит сэкономить более мил
лиона рублей в год.

(Корр. ТАСС).
Печора, i 

' Коми АССР.

О Б С Т А Н О В К А
ВЫЗ ЫВАЕ Т

Районы

Суточный удой 
от коровы на 
18 ноября

О суточных надоях молока б ноябре
На животноводческих 

фермах идет напряженная 
работа по устранению недо
статков в организации зи
мовки, повышению продук- 
тнэнбсТи скота, увеличению 
заготовок молока, мяса, яиц 
и другой продукции.

Вот несколько сообщений 
о  достижениях лучших 
работников ферм.

•  Доярка колхоза 
«Рассвет» Первомайского 
района Дора Михайловна 
Котова ежедневно надаи
вает от каждой коровы по 
11 килограммов молока.

•  В кожевниковской 
районной газете «Знамя 
труда» 12 ноября поднят 
вымпел в честь доярки 
Вороновской молочното
варной фермы совхоза 
имени XXI съезда КПСС 
Екатерины Александров
ны Райт, Которая в эти 
дни надаивает от каждой 
коровы по 10 килограм
мов молока.

•  Переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпро- 
фа и обкома ВЛКСМ при

суждено Лучановскому
молочнотоварному ком
плексу опытно-произ
водственного хозяйства 
имени В. Н. Сидоренко. 
Здесь от каждой коровы 
получают в сутки по 
10—-11 килограммов мо
лока. Общий надой за 10 

, месяцев значительно пре
высил уровень прошлого 
года. Лучановцы выходят 
на новый рубеж — 4.200 
килограммов молока от 
каждой коровы за год. За 
стойловый период намече
но надоить от каждой ко
ровы по 2.600 килограм
мов. молока.
Успешно преодолевают 

трудности нынешней зимов
ки и другие доярки, скотни
ки, работники свиноводче
ских и птицеводческих ферм.

Однако по-прежнему вы
зывает беспокойство обста
новка на молочных фермах. 
На многих из них за 18 
дней ноября получено моло
ка меньше, чем за этот же 
отрезок времени в прошлом 
году. Об этом свидетельст
вуют показатели суточных 
надоев по районам.

Од С У

2,6 2,2
4,6 3,8
3,8 3,5
3 3,1
4,5 3,7
з д 3,1
4,7 4,2
ЗД 3,3
4 3,4
3,6 3,6
2,9 2.7
4,2 3,9
2,8 2
4,9 4.3
3,8 3,1
3,9 3,9

данные сви-

Александровский
Асиновский
Бакчарский
Верхнекетский
Зырянский
Каргасокский
Кожевниковский
Колпашевский
Кривошеинский
Молчановский
Парабельский
Первомайский
Тегульдетский
Томский
Чаинский
Шегарский

детельствуют: в большин
стве районов продуктив
ность молочных ферм в но
ябре ниже, чем в это время 
прошлого года.

За последние пять дней 
(с 13 по 18 ноября) в от
дельных районах суточные 
удои стали повышаться. Так, 
в первомайских колхозах за 
последнюю пятидневку удои 
повысились в среднем от ко
ровы на 300 граммов, в сов
хозах Кривошеннского и 
Верхнекетского районов — 
на 300, в Молчановском, 

, Колпашевском, Парабель- 
ском районах — на 200 
граммов. Прибавка, правда, 
небольшая, но сдвиг произо
шел. Теперь важно за
крепить достигнутое и неук
лонно наращивать продук
тивность молочного стада.

А вот в Бакчарском рай
оне за последние три дня 
суточные удои снизились. 
Не улучшилась обстановка 
на молочных фермах Ко- 
жевниковского, Асиновского, 

• Томского, Александровского 
районов.

Судя по продуктивности, 
расход кормов на ряде ферм 
превышает существующие 
нормы. Совхозы Кожевни- 
ковского района сейчас рас
ходуют на корову в сутки по 
10 кормовых единиц, а удои 
низкие — 4,2 килограмма. 
В шегарских хозяйствах су
точные удои держатся на 
уровне прошлого года. Но 
кормов здесь нынче больше, 
и хозяйства могли бы значи
тельно увеличить производ
ство молока, если бы на 
всех фермах был наведен 
должный порядок. В колхо
зе имени 50-летия СССР за 
первую декаду ноября суточ
ные удои от коровы снизи
лись на 500 граммов. В те
чение недели здесь даже не 
чистили помещения. Следует 
спросить с председателя 
колхоза тов. Сутулова и се
кретаря парткома тов. Трав- 
никова, когда же они наве
дут порядок на фермах?

На Победовской ферме 
совхоза имени Ленина Аси
новского района суточные 
удои против прошлого года 
снизились более чем на ки
лограмм. С начала зимовки 
солома не запаривается, кон
центрированный корм не 
подвергается дрожжеванию, 
не хватает соли, нет вита
минных, минеральных доба
вок.

Необходимо повсеместно 
провести проверку, как вы
полняется постановление бю
ро обкома КПСС о рацио
нальном расходовании кор
мов, пустить в эксплуатацию 
все кормоцехи, в там, где 
их нет, оборудовать прими
тивные приспособления для 
запаривания соломы, дрож
жевания концентратов, обо
гатить рационы хвойной му
кой и другими витаминами 
и минеральными добавками.

Дело чести животноводов 
— преодолеть отставание, 
которое произошло в пер
вый период зимовки.

■ H i ВАХТА 
ЖИВПТНРВШШВ
ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМАХ- 
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

ПОБЕЖДАЕТ
НАСТОЙЧИВОСТЬ

Галина Михайлова" при
шла дояркой на Черемхов- 
скую молочнотоварную фер
му совхоза «Бундюрский» 
Чаинского района три года 
назад. Начало было труд
ным —  группа досталась 
запущенной. Но большое 
трудолюбие и требователь
ность к себе помогли доярке 
многого достичь. Она стара
тельно выхаживала перво
телок, которыми заменили 
больных и старых коров, 
много внимания уделяла пра
вильному кормлению жи
вотных.

Сегодня Галина Михай
лова лидирует в соревно
вании доярок района, яв
ляется первой претендент
кой на звание трехтысячни- 
цы. За десять с половиной 
месяцев Галина получила от 
каждой коровы своей груп
пы по 2.800 килограммов 
молока..Это почти на тыся
чу килограммов больше, 
чем за такой же период 
прошлого года.

А. ДМИТРИЕВ.
Чаинский район.

РАСТЕТ ЧИСЛО 
ПЕРЕДОВИКОВ

По итогам десяти месяцев 
13 доярок Первомайского

СОРЕВНОВАНИЕ
т Р Е Х т ы с я т н

района достигли трехтысяч
ного рубежа по надоям мо
лока. Особенно хороших ре
зультатов добились В. Б. 
Желейко из колхоза «За
ря», Г. И. Ворошкевич и
A. Н. Иванова из колхоза 
«Маяк» и А. В. Петрова из 
«Искры».

Число- доярок, имеющих 
на своем счету более 3 ты
сяч килограммов молока 
от коровы, увеличилось. В 
ноябре трехтысячницами 
стали М. И. Яковлева и
B. А. Михайлова из колхоза 
«Заря», Е. А. Карбовская и 
М. Никуленко из колхоза 
«Первое мая».

Первое место в районе 
по-прежнему удерживает 
доярка Ежинской фермы 
колхоза «Заря» В. Б. Же
лейко. Самая высокая про
дуктивность животных в на
стоящее время у Д. М. Ко
товой, доярки колхоза «Рас
свет». От ‘ каждой первотел
ки в своей группе она еже
дневно получает свыше 11 
килограммов молока.

А. ЗАЙЦЕВА.
Первомайский район.

ЛИЧНЫМ
ПРИМЕРОМ

П О  С Л Е Д А М  Р Е Й Д А  П Е Ч А Т И  
«В РАСЧЕТЕ НА ЛЕГК УЮ Н О Ш У »

Материалы рейда печати 
под таким названием были 
опубликованы в областной 
газете 31 октября. Изложен
ные факты подтвердились. 
На заседании парткома сов
хоза «Чажемтовскнй», кото
рое проведено с участием

специалистов районного уп
равления сельского хозяй
ства, виновные строго нака
заны.

Приняты меры по устра
нению отмеченных недостат
ков. На Ново-Короткинской 
ферме восстановлен зоотех

нический учет. Закончен ре
монт всех животноводческих 
помещений, организовано 
запаривание н приготовле
ние кормов, на фуражных 
площадках создан двухне
дельный запас сена и соло
мы. Созданы транспортные

звенья для вывозки сена, 
назначены фуражиры, кото
рые отпускают корма только 
с веса. Используются мине
ральные добавки.

Красные уголки, кроме 
Ново-Короткина и Абрамки
на, оформлены наглядной 
агитацией н нормально 
функционируют. Но 19 из по
терянных на пастбищах жи
вотных до сих пор не найде
ны. Виновные привлекаются 
к ответственности.

На бюро Колпашевского 
горкома партии, состоявшем
ся 6 ноября, обсуждалось 
положение дел 'на животно
водческих фермах совхоза 
«Чажемтовский». Разрабо
таны меры по улучшению 
работы ферм этого н других 
совхозов.

И. ГУРЬЕВ, 
начальник Колпашев
ского районного управ
ления сельского хозяй

ства.

Первыми в Кривошеин- 
ском районе перешагнули 
трехтысячный рубеж по на
доям молока от коровы до
ярки Елизарьевской фермы 
совхоза «Петровский» В. И. 
Еремина и У. Г. Новосело
ва. К 12 ноября при годо
вых социалистических обя
зательствах 2.600 , кило
граммов В. И. Еремина име
ла на своем счету 3.400, 
У. Г. Новоселова — 3.100
килограммов.

Не отстают от елизарьев- 
цев доярки Пудовской фер
мы совхоза «Велостокский». 
С начала года они надоили 
по 3.070 килограммов мо
лока от коровы. Близки к

трехтысячному рубежу мно
гие доярки Вознесенской 
фермы этого совхоза.

Доярка Елизарьевской 
фермы совхоза «Петров
ский» У. Г. Новоселова об
ратилась через районную 
газету «Ленинский путь» с 
письмом ко всем животно
водам района — несмотря 
на трудности нынешней зи
мовки. ! дать как можно 
больше продукции.

К. ЛОБАКОВ.
Кривошеинский район.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
ДОСРОЧНО

Более десяти доярок Аси
новского' района получили 
по 3 тысячи килограммов 
молока от коровы. Девиз 
животноводов — на месяц 
раньше, выполнить годовые 
социалистические обязатель
ства.

Соревнование трехтысяч- 
ниц возглавляет старейшая 
доярка Каракольской фермы 
совхоза «Коммунист» А. Е. 
Шилова. С начала года она 
надоила от каждой коровы 
по 3.600 килограммов моло
ка. Не на много отстали от 
нее А. И. Лихачева и А. И. 
Панова с этой же фермы.

Передовая доярка Ягод- 
нинской фермы совхоза 
имени Кирова А. И. Красно- 
слободцева вызвала на со
ревнование А. О. Чернову с 
Казанской фермы совхоза 
«Комсомолец». На счету 
обеих — по 3.300 килограм
мов молока от коровы.

Досрочно выполнить го
довые обязательства решили 
также трехтысячницы О. К. 
Емельянова, О. И. Емелья
нова и Е. А. Емельянова 
Ильинской фермы совхоза 
«Филимоиовский».

И. КОРШУНОВ.
Асиновский район.

ОШИБКИ 
ПОВТОРЯЮТСЯ

В постановлении бюро об
кома КПСС «О мерах по ор
ганизации учета и рацио
нальному использованию 
кормов в зимний период» 
критиковались хозяйства . 
Кожевниковского района, до
пускавшие значительный пе
рерасход кормов на едини
цу продукции. Работники 
ферм вместе с зооветспециа- 
листами обсудили это по
становление, разработали 
мероприятия по внедрению 
учета и режима строгой эко
номии.

Но не во всех хозяйствах 
преодолели трудности затя
нувшего переходного перио
да. По словам главного зоо
техника- совхоза имени XXII 
съезда КПСС Г. А. Савра
совой, к фермам подвезли 
корма, назначили фуражи
ров. Как показала проверка, 
Г. А. Саврасова нарисовала 
слишком отрадную картину. 
Среднесуточные надои сни
зились в октябре. Особенно 
грудная обстановка на Чи
лийской ферме.

Механик-дояр А. Сузда- 
рев нередко выходит на ра
боту нетрезвым. Нередко 
по его вине оставались непо- 
енными сто коров, выходил 
из строя транспортер. Управ
ляющий отделением II. Е. 
Орлов не может повлиять на 
этого пьяницу. Не принима
ет он мер и по отношению к 
другим прогульщикам.

Прошло два месяца зи
мовки, а руководители и 
специалисты совхоза так и 
не сумели сделать необходи
мых выводов из постановле
ния обкома КПСС. Корма 
расходуются бесконтрольно, 
выдаются без веса и учета. 
Не организовано социалисти
ческое соревнование среди 
животноводов.

— Фуражиры в Чилине 
есть, — говорит главный 
зоотехник совхоза, — только 
весы не установлены. Так 
что раздаем корма на глаз...

Что и говорить:. красноре
чивое признание!

Д. ВАЛЕРЬЯНОВА.
Кожевниковский район.
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Идеологическое воспитание кадров
С С О Б Р А Н И Я  П А Р Т И Й Н О Г О  А К Т И В А  Т О М С К О Г О  Р А Й О Н А

Значителен удельный вес 
пригородного Томского рай
она в производстве и прода
же государству продукции 
животноводства, овощей и 
картофеля. Здесь рабо
тают коллективы опытно- 
производств'еаного хозяйства 
имени В. Н. Сидоренко, ор
дена Трудового Красного 
Знамени совхоза имени 
50-летия СССР, объедине
ния по производству овощей 
«Томич», Туганской птице
фабрики и других сельско
хозяйственных предприятий.

Томский райком КПСС, 
руководители, партийные, 
общественные организации 
хозяйств и предприятий рай
она проводят определенную 
работу по мобилизации тру
дящихся на выполнение за
дач, поставленных XXIV 
съездом КПСС, совершенст
вованию и повышению эф
фективности производства в 
свете решений декабрьского 
(1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Успех, этой деятель
ности, выработка партийного 
стиля хозяйствования, высо
ких политических и нравст
венных качеств кадров обес
печивается постоянной идей
ной закалкой кадров, вос
питанием чувства партийной 
ответственности за поручен
ное дело.

В сентябре текущего года 
IV пленум обкома КПСС 
принял постановление «О за
дачах областной партийной 
организации по дальнейше
му повышению эффективно
сти марксистско-ленинокой 
учебы и экономического об
разования руководящих кад
ров». Меры по выполнению 
этого постановления обсуди

ло собрание партийного ак
тива Томского района. С до
кладом выступил первый се
кретарь райкома КПСС 
В. Г. Попов';

Докладчик подчеркнул, 
что партия вооружила 
кадры важнейшими доку
ментами по теории марк
сизма-ленинизма, миллион
ным тиражом изданы про
изведения К. Маркса, 
Ф. Энгельса, В. И. Лени
на, новые учебные пособия, 
вышли в свет сборники ре
чей Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева.

В районе создана широкая 
сеть политической учебы и 
экономического образования. 
В. системе партийной учебы 
занимаются свыше 2.900 че
ловек, в комсомольской по
литсети и сети экономиче
ской учебы повышают зна
ния около 3,5 тысячи слуша
телей,- Возрос удельный вес 
среднего и высшего звеньев 
марксистско-ленинского об
разования. Четвертый год 
работает школа партийно-хо
зяйственного актива, в кото
рой занимаются 145 чело
век, 800 специалистов сель
ского хозяйства и промыш
ленности, руководители 
среднего звена изучают эко
номические проблемы.

Определенный опыт орга
низации политической уче
бы накопили партийные ор
ганизация совхоза именй 
50-летия СССР, опытно-про
изводственного хозяйства 
имени Б. Н. Сидоренко, Са- 
мусьского судоремонтно-су
достроительного завода, Мо- 
ряковского стеклозавода.

Однако уровень маркси

стско-ленинской учеоы, в 
том числе руководящих кад
ров, в ряде партийных орга
низаций не соответствует 
еще требованиям XXIV 
съезда КПСС. Неудовлетво
рительно работает сеть поли
тического и экономического 
образования в совхозах 
«Победа», «Батуринский», 
«Красное знамя», «Туган- 
ский», «Заря». В прошлом 
учебном году на Туганском 
заводе силикатных материа
лов занятия проходили" неор
ганизованно, слушатели сла
бо усваивали ' программный 
материал. В двух началь
ных школах проведено всего 
по 4— 5 занятий. Партийное 
бюро не дало должной оцен
ки этим фактам. Более Того, 
здесь ежегодно сменяется 
весь состав пропагандист
ских кадров. Беззаботно от
носится к политическому 
просвещению трудящихся, 
не контролирует работу, про
пагандистов и не оказывает 
им помощи партийный коми
тет совхоза «Заря». За два- 
года партком ни разу не 
обсудил состояние марксист
ско-ленинской учебы.

В ряде хозяйств и пред
приятий неорганизованно на
чат и новый учебный год. 
Так, в совхозе «Победа» 
первое занятие состоялось 
только в трех школах из 12, 
а в Подломском и Турун- 
таеве занятия не начались 
до сих пор.

На IV пленуме обкома 
КПСС Томский райком пар
тии критиковался за невни
мательное отношение к поли
тическому просвещению 
комсомольцев и молодежи. 
Учитывая эту критику, рай

ком КПСС, первичные пар
тийные организации несколь
ко улучшили руководство 
учебой молодежи. 14 членов 
партии, имеющих опыт поли
тического просвещения, ут
верждены пропагандистами 
сети комсомольской полит
учебы. Но, как отмечалось 
на собрании партийного ак
тива, существенных измене
ний еще не произошло. Се
кретарь райкома ВЛКСМ 
Ю. Н. Адамович признал, 
что более трети комсомоль
цев нигде не учатся. 4 ком
сомольских кружка из 18 
еще Не <«*. начали занятий.

Высокие требования
предъявляет партия к руко
водителям всех звеньев.

В районе немало хозяйст
венных и партийных руково
дителей, политически зре
лых, грамотных, умелых 
воспитателей масс. На собра
нии назывались имена ди
ректора опытно-производст
венного хозяйства Героя Со
циалистического Труда Л. Д. 
Анохина, секретаря партко
ма хозяйства А. П. Макси
мова, директора совхоза 
имени 50-летия СССР А. П. 
Масалыкина, секретаря
парткома Д. Г. Собачкина и 
других.

Но есть и такие руководи
тели, которые, ссылаясь на 
производственную заня
тость, перестали повышать 
свои теоретические знания, 
устраняются от политиче
ской работы в массах. Среди 
них и слушатели районной 
школы партийного актива 
начальник ПМК-1 Г. И. Ко
валев, директор совхоза 
«Новоархангельский» Л. П. 
Сычев, директор шориосе-

дельной фабрики В. С. Ка- 
риков, управляющий приго
родным отделением «Сель
хозтехники» А. Ф.. Тарасен
ко.

Беззаботное отношение к 
марксистско-ленинской уче
бе приводит к утрате пер
спектив, узости охвата хо
зяйственной деятельности. 
На собрании отмечалось, 
что в результате серь
езных просчетов совхо
зы «Красное знамя», «За
ря», «Победа», «Октябрь» 
не выполнили народнохозяй
ственные планы продажи 
государству зерна и овощей. 
За 10 месяцев в районе 
средние надои молока на ко
рову по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года снизились на 56 
килограммов.

Много неорганизованно
сти, а порой беспечности в 
зимнем содержании общест
венного скота. В ряде хо
зяйств, таких, как совхозы 
«Красное знамя», «Трудо
вик»,'не проявляется забота 
о выполнении постановления 
бюро обкома КПСС «О ме
рах по организации учета и 
рациональному использова
нию кормов в зимний пери
од». Здесь ничего не сдела
но по запариванию кормов, 
дрожжеванию концентратов, 
использованию хвои, мине
ральных добавок. Не опреде
лены хозрасчетные задания 
животноводам. Не налажен 
учет расходования кормов. 
На животноводческих фер
мах нет боевого социалисти
ческого соревнования, не ра
ботают красные уголки.

Значительное внимание 
собрание партийного актива

уделило экономической уче- / 
бе. В районе растет сеть 
экономического образования. 
Если в 1971 — 72 учебном 
году экономические пробле
мы в системе партийной уче
бы изучали 682 человека, то 
в текущем году — около 
1.950. Вопросами экономики 
овладевают более 230 юно
шей и девушек, в массовых 
формах экономического об
разования занимаются около 
3.200 человек.

Большое значение эконо
мическому образованию Тру
дящихся придают руководи
тели, партийные и профсо
юзные организации совхозоз 
«Корниловский», «Степанов- 
ский», сельскохозяйствен
ной фирмы «Томич», опыт
но-производственного хозяй-. 
ства, Моряковского судоре
монтно - судостроительно г о 
завода. В совхозе «Степа- 
новский» работает экономи
ческая школа руководителей 
и специалистов, которую 
возглавляет Директор хозяй
ства А. Ф. Руденко.

С высокой эффективно
стью изучают вопросы эко
номики слушатели школы 
коммунистического труда на 
Коларовском животноводче
ском комплексе, которой ру
ководит начальник комплек
са В. С. Коровин. Изучение 
и внедрение достижений пе
редовой науки. и практики 
позволили слушателям до
стичь высоких показателей в 
труде. За 9 месяцев года на
дои молока на корову вырос
ли на 109 килрграммов и со
ставляют ’ сейчас 10 кило
граммов в сутки.

Опытом организации эко
номической учебы поделил

ся на собрании механик 
ОПХ, пропагандист началь
ной школы экономических 
знаний Ю. Г. Малков.

К сожалению, руководите
ли ряда хозяйств и предпри
ятий, партийные и профсо
юзные организации не оце
нили значения экономиче
ской учебы. Не проявляют 
заботу о повышении эконо
мических знаний работаю
щих в совхозах «ТоМь», 
«Туганский». -«Заря»,
«Победа», ДСУ-3, линейно
го управления автодорог.

Золотым фондом идеоло
гических кадров называет 
партия пропагандистов. От 
их подготовки и умения за
висит успех политической и 
экономической учебы.

Томский райком КПСС 
уделяет большое внимание 
подбору и учебе пропаганди
стов. Среди 301 пропаганди
ста 59 -хозяйственных руко
водителей, 83 инженерно- 
технических работника, 77 
специалистов сельского хо
зяйства. Почти 60 процентов 
пропагандистов имеют стаж 
работы более 5 лет.

Плодотворную пропаган
дистскую работу ведут гене
ральный директор сельско
хозяйственной фирмы «То
мич» Н. С. Жульев, секре
тарь парткома Самусьского 
судоремонтно - судост р о и- 
тельного завода Л. Н. Гусь
ков. учитель Нелюбин- 
сКой восьмилетней школы 
А. Ф. Копылов и другие. 
За последние три года 6 про
пагандистов района занесе
ны в Книгу почета обкома 
КПСС, 30 — награждены 
почетными грамотами обко
ма и райкома КПСС.

Отработана система учебы 
пропагандистов. Регулярно 
проводятся семинары, кон
сультации. Многие пропаган
дисты учатся на заочном и 
вечернем отделениях универ
ситета йарксизма-лениниз- 
ма.

Однако в подборе и вос
питании пропагандистов мно
го еще нерешенных проблем 
и недостатков. Об этом гово
рили на собрании секретарь 
парткома совхоза «ТахТамы- 
шев-ский» А. С. Кузнецов, 
пропагандист, рабочая Ту- 
ганского завода силикатных 
стеновых материалов Т. Н. 
Ануфриева, секретарь пар
тийной организации Рыба- 
ловской средней школы 
К. И. Каштанкина, управля
ющий районным объедине
нием «Сельхозтехника»
В. Г. Коуров.

Собрание обратило вни
мание райкома КПСС, пер
вичных партийных организа
ций на необходимость улуч
шения работы с пропаганди
стами и всеми идеологиче
скими кадрами в све
те постановления ЦК КПСС
«О работе по подбору
и воспитанию идеологи
ческих кадров в партийной 
организации Белорусии»: 
Необходимо повысить уро
вень партийного . - руковод
ства марксистско-ленинским 
образованием и экономиче
ской учебы кадров и всех 
трудящихся.

На собрании партийного 
актива выступил заведую
щий промышленно-тран
спортным отделом обкома 
КПСС Д. В. Чеоедов.

Г. КАЧУШКИН.
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ИТОГИ ТРЕТЬЕГО 
ТРУДОВОГО

Итоги своего двадцатого 
целинного лета подвели бой
цы областного студенческого 
строительного отряда на 
слете, который прошел 18 
ноября в помещении драма
тического театра. Студенты 
рапортовали о том, что за 
прошедшее лето отрядом в 
8.777 человек освоено 22,7 
миллиона рублей капитало
вложений вместо 22,2 пла
новых. Выработка на одного 
бойца тоже превысила пла
новую и составила в среднем 
3.029 рублей. На стройках 
сельского хозяйства, и £тре: 
жёвого,, ;.Т(Й1сЖ"в!'. поездах 
дальнего следования и пио
нерских лагерях студенты 
показывали образцы истин
но коммунистического отно
шения к труду, не только 
ударно работали, но и про
водили большую политико
массовую, культурно-просве
тительную работу среди на
селения. Лучшими среди зо
нальных и районных ССО 
признаны: «Универсал»
(ТГУ), «Строитель» (ТИСИ), 
«Спектр» (ТИАСУР).

После рапорта командира 
областного отряда ССО 
А. Карпова с докладом вы
ступил секретарь обкома 
ВЛКСМ Ю. Сажнев. Он от
метил достигнутые целин
ным движением Томска ус
пехи и указал на проблемы, 
которые областному отряду 
предстоит решить совместно 
с руководителями строи
тельных организаций и хо
зяйств.

С интересными, деловыми 
выступлениями выходили на 
трибуну студентка ТГПИ, 
комиссар отряда «Ритм» 
Н. Боковая, управляющий 
объединением «Томлеспром» 
Л. С. Ильницкий, студент 
ТПИ П. Кондаков, дирек
тор совхоза «Заря» Томско
го района В. И. Овчинни
ков, ректор ТИСИ про
фессор доктор Г. М. Рогов, 
секретарь Асиновского гор
кома ВЛКСМ Ю. Трусов.

В работе слета принял 
участие секретарь обкома 
КПСС П, Я. Слезко.

В. НАДЕЖДИН.

СПОР
РАВНЫХ

Томск и Казань разделя
ют тысячи километров, но 
это не препятствие для кол
лективов двух соревнующих
ся предприятий — Томского 

, манометрового завода и ка- 
I занского «Теплоконтроля».

На прошлой неделе деле
гация казанцев во главе с 
председателем завкома 
профсоюза В. С. Корягиным 
прибыла к томским мано- 
метристам для подведения 
итогов за III квартал. Гости 
побывали в цехах завода, 
Доме спорта. Им понрави
лись чистые, красиво 
оформленные сборочные це
хи, они отметили широкий 
размах социально-культур
ного строительства. В соста
ве делегации была брига
дир первой в Татарии брига
ды коммунистического тру
да Роза Сабирова. Она по
знакомилась с бригадой Ва
лентины Губановой, с кото
рой у них. прежде был за
ключен договор на социали
стическое соревнование.

В. ПАВЛОВА.

Ф о т о р е п о р т а ж  
МЫ УМЕЕМ ДЕЛАТЬ ХЛЕБ

-Выпускники профессионально-технического училища № 14 
работают на предприятиях пищевой промышленности. Здесь 
молодежь получает специальности пекарей, тестоводов, кон
дитеров, аппаратчиков и маслоделов молочных заводов, спе
циалистов мясозавода. За время существования эти специ
альности получили уже больше 3.000 выпускников.

Многие бывшие учащиеся сейчас являются передовиками 
предприятий Томска. Это кондитер и экономист хлебокомбина
та Н. Лебеденко и 3. Смирнова, работница этого же комбината 
Г. Козьмина.

НА СНИМКАХ:, производственная практика в цехфх хлебо
комбината; учащийся Саша Поздняков.

Фото Е. Лисицына.
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В о з в р а щ а я с ь  
к напечатанном> КОЛЬЦО КАЧЕСТВА

Для подшипникового заво
да вопрос качества про
дукции — один из наиболее 
злободневных.. Сейчас на 
предприятии внедряется 
комплексная система , уп
равления качеством про
дукции. Она начинается 
с учета брака по подразде- - 
лениям и операциям. Такой 
учет — своеобразная кар
диограмма качества, она 
определяет дальнейшие ме
ры по профилактике и устра
нению дефектов.

Эту работу направляет 
постоянно действующее со
вещание, которое ежене
дельно проводит главный 
инженер завода Г. П. Коло
сов. Совещание обсуждает 
вопросы, предусмотренные 
квартальным планом и вы
двинутые оперативной обста
новкой. При обсуждении 
обязательно присутствуют 
начальники цехов, главные 
специалисты служб. Нала
жен контроль за выполне
нием принятых решений.

Примерно так же построе
на работа в цехах. Везде 
сейчас созданы штабы каче
ства, ими проводятся ежене
дельные совещания. Повест
ка их строго определена: 
анализ брака, обсуждение 
качества изделий на одном 
из участков или работа од
ной из цеховых служб. Та
кова схема контроля за осу
ществлением мер по повыше
нию качества продукции. 
Разумеется, дело не ограни
чивается протоколами и раз
говорами. Сейчас проводит
ся аттестация подшипников 
на заводской Знак качества. 
Он уже присвоен несколь
ким десяткам типов подшип
ников. Несколько типов из
делий в  этом году будут

17 августа в «Красном знамени» был опубликован ма 
териал рейда по подшипниковому заводу «Главный 
резерв — качество». В нем рассказывалось о тех поте
рях, которые предприятие несет из-за брака. Инженер 
Ю. Таран в публикуемой сегодня корреспонденции про
должает начатый разговор.

представлены к государст
венному Знаку качества.

Но за это время резко по
высились и требования к на
дежности, добротности под
шипников. Достигнутый 
уровень качества не соответ
ствует сегодняшним возрос
шим требованиям. Значит, 
эффективность усилий, отда
ча намеченных и выполнен
ных мероприятий оказалась 
недостаточной. Тем более 
что бывает так: причины де
фектов выяснены, а брак 
идет, и порою в значитель
ных объемах.

Самое удивительное то, 
что о неиспользованных ре
зервах все знают, они на 
поверхности. На заводе яв
но охладели к саратовской 
системе бездефектного изго
товления продукции и сдаче 
ее с первого предъявления. 
А начинали ее внедрять до
вольно-таки активно. Мно
гие ответственные специа
листы, соглашаясь в принци
пе с ее полезностью, ничего 
не делают, чтобы совершен
ствовать систему дальше, 
развивать применительно к 
условиям производства. По
ложение о внедрении мето
да саратовцев . на заводе 
устарело и по-существу- не 
пересматривалось с 1965 го
да.

В этих условиях как-то не
заметно растерял свою бое
витость, наступательность 
отдел технического контро
ля. Его сотрудники превра

тились в пассивных браков
щиков, не используют свои 
права для профилактики 
брака, для повышения уров
ня культуры производства. 
Ведь микроны (ими опреде
ляется точность изделий!) 
несовместимы с грязью, за
пыленностью цехов. Сущест
вует у нас и так называемый 
«глазной» брак — механиче
ские дефекты на поверхно
сти деталей. Он вызван низ
кой культурой производства.

Большой ущерб предприя
тию наносят нарушения тех
нологической дисциплины. 
Вот недавний пример. Одна 
из работниц нового завода- 
филиала «загнала» в брак из- 
за несоблюдения установлен
ного режима обработки око
ло 10 тысяч колец стоимо
стью 950 рублей. С винов
ной удержали за брак 43 
рубля. Причем это не пер
вый такой случай. Вы
вод один: низка требователь
ность к нарушителям техно
логической дисциплины. 
Объясняют отсутствие стро
гого спроса тем. что «разбе
гутся люди». Но ведь в ар
сенале воспитательных мер 
— не только денежные на
четы и штрафы. У нас по 
отношению к бракоделам 
не применяется и третьей 
части тех мер, которые на
правлены против прогульщи
ков и нарушителей дисцип
лины («Комсомольский про-

• жектор», сатирические лист
ки, обсуждения на рабочих 
собраниях, перевод на ниже 
оплачиваемую работу и так 

’ далее).
Плохо организована и 

техническая учеба. В неко
торых цехах расчетный ква
лификационный разряд ра
бочих должен составлять 
3,6, а фактически составля
ет 2,4. Явный недобор 
по уровню технической под
готовленности!

Эти примеры нельзя вос
принимать как отдельные 
просчеты. Они свидетельст
вуют о том, что борьба, за 
улучшение качества продук
ции не действенна. Намеча
ются мероприятия, принима
ются решения, а вот кон
кретной и последовательной 
работы в цехах не ведется. 
Кольцо качества; инженер— 
рабочий —■ изделие пока не 
замкнулось. Не все рабочие 
стали часовыми доброт
ности продукции. Речь, ко
нечно, не идет о . кадровых 
рабочих, ветеранах произ
водства, для которых честь 
цеха, предприятия — его 
собственная честь, которые 
не могут работать небрежно, 
лишь бы счет шел на мину
ты и на штуки деталей. Но 
ведь на заводе не только пе
редовики производства.

Наверное, нужно в разго
воре о причинах брака отме
тить и недостаточную воору
женность производства кон
трольно - измерительны м и 
приборами, слабую автома
тизацию контрольных опера
ций, неритмичную работу 
большинства .цехов. Но все- 
таки главное — перенести 
центр борьбы за качество 
на рабочее место.

Ю. ТАРАН, 
инженер.

В Ы С О К И Й  д о л г -
с л у ж и т ь  н а р о д у
IX съезд уполномоченных потребительской кооперации СССР

19 ноября в Москве, в 
Большом , Кремлевском 
дворце, открылся IX съезд 
уполномоченных потреби
тельской кооперации СССР. 
Эту мощную общественно
хозяйственную организацию, 
объединяющую более 62
миллионов пайщиков, на
,ед,езде , представляют почти 
1.700 делегатов.' Присутст
вуют гости -г- представите
ли кооперативных организа
ций 53 стран мира и двух 
международных организа
ций.

Тепло встретили делегаты 
и гости съезда товарищей 
А. Н. Косыгина, К. Т. Мазу
рова, Д. С. Полянского, А. Н. 
Шелепина, И. В. Капитоно
ва. Вместе с ними в прези
диуме — председатель Цен
тральной ревизионной комис
сии КПСС Г. Ф. Сизов, се
кретарь Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Ге
оргадзе, председатель Ко
митета народного контроля - 
СССР А. М. Школьни
ков, заведующий отде
лом ЦК КПСС Я. И. Кабков, 
министры СССР, передовые 
работники потребительской 
кооперации и сельского хо
зяйства.

Единодушно избирается 
почетный президиум в со
ставе Политбюро ЦК КПСС 
ВО главе с Генеральным се
кретарем ЦК КПСС товари
щем Л. И. Брежневым.

Утверждается повестка 
дня:

Отчетный доклад правле
ния Центросоюза за 1970— 
1973 годы.

Отчетный доклад Ревизи
онной комиссии Центросою
за.

Изменения и дополнения 
к уставу Центросоюза И при
мерным уставам потреби
тельского общества, райпо
требсоюза, областного, крае
вого и республиканского по
требсоюзов.

Выборы руководящих ор
ганов Центросоюза.

С докладом о работе прав
ления Центросоюза в 1970 
— 1973 годах выступил 
председатель -правления 
Центросоюза А. П. Климов.

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 
Советского Союза, Прези
диум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров 
СССР направили приветст
вие нашему съезду, сказал 
А. II. Климов. Все советские 
кооператоры с большим и 
радостным волнением вос
приняли это приветствие, в 
котором дана высокая оцен
ка роли потребительской ко
операции в экономической и 
общественной жизни страны, 
в международном коопера
тивном Движении и опреде
лены ее очередные задачи. 
Мы, советские кооператоры, 
безмерно горды этой оцен
кой и воспринимаем привет
ствие съезду как боевую 
программу своей деятельно
сти.

Потребительская , коопера
ция СССР, отметил доклад
чик, осуществляет торговое 
обслуживание 117 миллио
нов человек, или почти поло
вины населения страны, за
готавливает более 60 видов

сельскохозяйственных про
дуктов и сырья.

В текущем году рознич
ный товарооборот достигнет 
почти 57 миллиардов рублей 
и возрастет по сравнению с 
1970 годом на 28,6 процен
та. Кроме того, в городах и 
рабочих поселках будет про
дано на 1,5 миллиарда руб- 

-лей сельскохозяйственных 
продуктов.

Как и определено Дирек
тивами XXIV съезда КПСС, 
товарооборот на селе разви
вается более высокими тем
пами, чем в городах. Су
щественно изменяется
структура кооперативного 
товарооборота. Продажа про
довольственных товаров уве
личится за четыре года пя
тилетки на 23,5 процента, а 
непродовольственных — на 
33.2 процента.

Расширилась заготови- 
телвная и производственная 
деятельность кооперации. 
Объем закупок сельскохо
зяйственной продукции в 
нынешнем году составит 
7,6 миллиарда рублей.

Выполняется плЯн реали-' 
зации промышленной про
дукции за четыре года пя
тилетки. Сверх плана будет 
выработано товаров на 780 
миллионов рублей.

За последние годвг прове
дена, большая работа по 
обеспечению населения пече
ным хлебом. Благодаря это
му в 1970— 1973 годах сэко
номлено 55 тысяч тонн му
жи и 150 тысяч тонн услов
ного топлива. У населения 
высвободилось около 140 
миллионов человеко-дней.

Укрепилось финансовое 
положение потребительской 
кооперации. Собственные 
средства ее на начало теку
щего года составили 11,7 
миллиарда рублей и увели
чились по сравнению с 1970 
годом на 34 процента. План 
получения прибыли выпол
нялся ежегодно.

Затем докладчик подроб
но остановился на задачах, 
которые предстоит решить 
потребительской кооперации.

Важнейшее направление 
совершенствования торговли 
— ускорение развития ее 
материально-технической ба
зы, улучшение организации 
и технологии торгового про
цесса. Выполняя постанов
ление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О неко
торых мерах по улучшению 
торговли и ее технической 
оснащённости», потребсоюзы 
значительно расширили тор
говую сеть. Торговые пло
щади универмагов увеличи
лись на 44 процента. Харак- 

v терно массовое внедрение 
самообслуживания.

Однако торговая сеть еще 
недостаточна, особенно в не
черноземной зоне РСФСР, 
на северо-западе. Дальнем 
Востоке. Вот почему в буду
щем году здесь планируется 
увеличить объемы строи
тельства более чем на 25 
процентов.

Кооперативные организа
ции за четыре года пятилет
ки расширили сеть столо
вых, ресторанов, кафе на 
544 тысячи мест при плане 
415 тысяч мест. Хотя зада
ния выполняются, предприя

тий общественного питания 
еще недостаточно. Предсто
ит и впредь развивать их 
сеть высокими темпами. •

За истекшие годы, отме
тил далее А. П. Климов, ак
тивно внедрялись экономиче
ские методы управления. На 
новую систему планирова
ния и экономического стиму
лирования переведены все 
потребительские общества, 
около 90 процентов район
ных потребсоюзов.

В отчетном периоде про
изводительность труда воз
росла в торговле на 20,4 
процента, промышленности 
— на 21,3 процента, е стро
ительстве — на 23,5 про
цента. За счет роста произ
водительности труда было 
обеспечено до трех четвер
тей прироста товарооборота 
и продукции промышленно
сти и весь прирост объема 
строительно-монтажных ра
бот.

Подробно охарактеризовав 
международные связи Цент
росоюза, А. П. Климов ска
зал, что кооператоры под
держивали контакты с коо
перативными'- организация
ми боле чем 90 стран; осу
ществляли деятельность, на
правленную на развитие и 
углубление дружественных, 
деловых и культурных свя
зей. Продолжают расширять
ся также внешнеторговые 
связи. Центросоюз, торгует 
сейчас с кооперативными ор
ганизациями и фирмами 38 
стран. Цаиболее успешно 
развивалась торговля с 
кооперативными организа
циями социалистических 
стран. ;

В заключение А; П. Кли
мов от имени делегатов 
съезда, всех членов и работ
ников потребительской 
кооперации заверил Цент
ральный Комитет Коммуни
стической партии и прави
тельство в том, что совет
ские кооператоры Не пожа
леют сил для выполнения 
поставленных перед ними за
дач.

На вечеряем заседании от
четный доклад о работе Ре
визионной комиссии Центро
союза сделала председатель 
этой комиссии Л. М. Омель
ченко.

Затем началось обсужде
ние докладов. В прениях вы
ступили председатель прав
ления Российского потребсо
юза М. М. Денисов, предсе
датель колхоза «Рассвет» 
Кировского района Могилев
ской области. Герой Социа
листического Труда В. К. 
Старовойтов, председатель 
правления Узбекского пот
ребсоюза М. X. Хасанов.

Съезд советских коопера
торов приветствовали член1 
исполкома Международного 
кооперативного альянса 
доктор Антон Раутер, пред
седатель правления Цен
трального кооперативного 
союза Болгарии Стоян Сюле- 
мезов, директор Московско
го отделения Международ
ной организации труда Н. И. 
Корюкин.

20 ноября съезд продол
жал работу,

(ТАСС).4'*

t \
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:21 ноября 1974 года s КРАСНОЕ ЗНАМЯ

В ДЕСЯТОМ НОМЕРЕ ЖУРНАЛА «ЗНАМЯ» ЗА 
1974 ГОД ОПУБЛИКОВАН РАССКАЗ ГЕРОЯ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА, ПЕРВОГО СЕКРЕТА
РЯ ПРАВЛЕНИЯ СОЮЗА ПИСАТЕЛЕН СССР, НА
ШЕГО ЗЕМЛЯКА ГЕОРГИЯ МАРКОВА «ЗЕМЛЯ ИВА
НА ЕГОРЫЧА». МЫ ПРЕДЛАГАЕМ ЭТОТ РАССКАЗ 
ЧИТАТЕЛЯМ ГАЗЕТЫ.

ТОТ вечер в Теплов- 
ском райкоме долго 
Не гасли огни. Ива

на Егорыча Крылова, пер
вого секретаря райкома, 
провожали на пенсию. 
Всю свою жизнь Иван Его- 
рыч прожил в Тепловском

- районе. Из шестидесяти трех 
-ч лет со дня рождения отсут

ствовал только четыре года. 
Шла война с фашизмом. 
Многие тогда отсутствовали. 
И многие не вернулись. 
Многие.

Ивану Егорычу повезло. 
Приехал с фронта цел и 
невредим. Некоторые даже 
не- верили, как могло это 
случиться: человек не выле
зал с передовой, а не только 
не убит, даже не ранен.

— Заговоренный я, 
друзья-приятели, — отшу
чивался Иван Егорыч, позва
нивая орденами и медалями.
— Пули от меня отскакива
ли, как горох.

— Везучий ты, Иван, и на 
войне уцелел, и в работе ве
зет тебе. Кому выговоры, а 
тебе награды, — говаривали 
Крылову секретари других 
райкомов, когда Тепловский

1 район выдвинулся во всех 
. областных сводках в первые 
: строчки и прочно занял там 
: место.
: Напомнили обо всем этом
• и на прощальном вечере в 

зале нового каменного особ
няка, который недавно укра
сил широкую, просторную 
площадь районного центра.

На торжество прилетел на 
вертолете из области первый 
секретарь обкома Констан
тин Алексеевич Петров. Был 
он совсем молодой, годился 
в сыновья Крылову, но ус
пел за свои недолгйе годы 
многое:--институт окончил, 
диссертацию защитил, ди
ректором .крупного завода 
был, стоял во главе горко
ма, два года колесил по об-

- ластям в должности инст
руктора ЦК. И все Же, по 
правде сказать, не этим сни
скал уважение к себе Ивана 
Егорыча: горячностью своей. 
Как начнет, какой-нибудь 
практический вопросец рас
кручивать, не остановится,
Пока весь клубок до основа
ния, до первого„ узелка не 
размотает. И уж если на 
что-то даст согласие или вы
скажет по какому-то __ пово
ду одобрение, то, знай, сво-

/  их слов не забудет! Недели
не пройдет, и понесется по

'j проводам молодой басок
Петрова: «Не призабыл ли, 
Иван Егорыч, о разговоре? 
Не медлишь ли е делом? 
Нашел ли смелых, Ини
циативных людей?».

А Иван Егорыч тоже не 
из тех, чтоб медлить: и раз
говор не -забыл, и с делом 
не помедлил, и горячих, по
рывистых людей отыскал... 

i Среди речей директоров 
■совхозов и председателей 
Колхозов не в самом начале, 
не в самом конце, а где-то 
в середине заседания про
изнес короткую речь И Пет
ров.

— Удачлив ты, Иван .Ёго- 
рыч, — сказал он. — Пусть 
таким удачливым будет и 
твой преемник. За Теплов
ский район в обкоме мы 
всегда были спокойны. Зна
ли, тепловцы при любых ус
ловиях и план сделают и 
сверх него кое-что дадут. 
Ну, отдыхай теперь, Иван 
Егорыч,. отдыхай сколько 
влезет! Поработал и повое
вал ты на славу. Жаль нам 
тебя отпускать, а надо. Ни 
у кого Нет к тебе никаких 
претензий. Отдыхай!

ВАН Егорыч слушал 
речи товарищей по 
работе с таким чув

ством, будто говорили не 
4 о нем, провожали на пен- 

■сию кого-то другого. - И 
когда ■ руководивший за
седанием второй секретарь 
райкома предоставил слово 
Ивану Егорычу для ответа, 
хот растерялся. С минуту 
стоял он молча, приглажи
вая ладонями седые воло
сы, спадавшие на крутой 
лоб, настороженно погляды
вал в зал, до отказа запол
ненный людьми, которых он 
знал годы, а большинство— 
даже десятилетия.

— Ну, перво-наперво за 
все доброе благодарю, — 
тихо сказал Иван Егорыч и 
за,молчал, подбирая слова:
— Ну, и мастера же . на по
хвалу! Пели, как курские 
соловьи... И такой Иван 
Егорыч и этакий... А Само
хвалов вон чуть слезу не пу
стил... Может быть, Федор 
Федорыч, ты это от ра
дости: слава богу, мол, пе
рестанет старик на рассвете 
с постели поднимать... — В

) зале ®ромко захохотали, 
кто-то крикнул: «По любви 
он это, Иван Егорыч! Уж 
очень ты за его совхоз все
гда переживал!».

— Спасибо, спасибо... Не
хулю тебя, Федор Федо
рыч,.. Спасибо и за нонеш
нее и за прошлое. Помню, 
как ты на каждой конфе
ренции шкуру с меня сди
рал: —  «Райком недогля
дел..: первый секретарь
прохлопал...».

Не скрою, и тебе спуску 
не давали. Не пойми, что в 
отместку за критику. Нет, 
по взаимной требовательно
сти. Все ж большевики мы, 
а не кисейные барышни, 
чтоб о сладких словах толь
ко думать... Приходилось 
кой-когда и резкое словцо

употребить. Еще раз спаси
бо за старание, друзья и 
братья... Желаю вам удач и 
хочу.. Чтоб Тепловский рай
он шел всегда в первой ше
ренге...

Как ни подтянут Иван 
Егорыч, как ни строг Сам к 
себе, тут голос его дрогнул, 
глаза повлажнели, и, боясь, 
окончательно растрогаться, 
он махнул рукой, поспешно 
закончил речь:

— Живите, отцы и мате
ри, долго и счастливо, тво
рите добро людям.

Хлопали Ивану Егорычу, 
не щадя ладоней. В зале не 
было равнодушных. В жиз
ни многих из сидевших 
здесь он играл не послед
нюю роль: посылал учиться,

вычитанное недавно в жур
нале «Здоровье», и усмех
нулся: «Буду жить по нау
ке и проживу еще лет де
сять... Разве это много — 
семьдесят три года? Живут 
и дольше...».

НО именно в момент 
размышлений о дол
гой жизни надор
ванное сердце напомнило 

о себе резкими толчка
ми. Он открыл коробочку с 
лекарствами, принял таб
летку нитроглицерина и ж 
ожиданий действия лекарст
ва закрыл глаза, привалив
шись плечом к косяку окна.

Протяжно зазвонил теле
фон. Иван Егорыч, позабыв 
о боли в сердце, кинулся к 
аппарату, схватил трубку, 
поднес к уху — сквозь шум 
и треск донесся голос Само
хвалова:

—* Здравствуй, Иван 
Егорыч! Ну, как ты живешь 
в новой должности персо
нального пенсионера респуб
ликанского значения? На
деюсь, отлично! А звоню Те

на здоровье». Одному едо
ку на неделю хватит.

Иван Егорыч постоял и 
направился во вторую ком
нату. Бросились в глаза 
платья Зинаиды в шкафу, 
за стеклянной дверцей. Они 
висели на пластмассовых 
плечиках, и цветы на мате
рии через стекла казались 
свежими-свежими, нату- 

. ральными, только что при
несенными с огорода. С 
юности Зинаида любила Ма
териалы яркие, броские, и 
надо отдать ей справедли
вость: вкус у нее был хоро
ший. Резкие раскраски 
очень подходили к ее бле
стящим глазам, пунцовым ■ 
губам и разлившемуся по 
щекам румянцу, который 
молодил ее лицо даже в по- 
лсилые годы.

«Ах, Зина, Зина, рано ты 
меня оставила», — прошеп
тал Иван Егорыч, обводя 
взглядом комнату, по-преж
нему сохраняющий уют, соз
данный женскими руками. И 
вдруг ему захотелось при-

-  ЛГеоргий Маркое

З е м л я

Р А С С К А З
назначал на должности, хва
лил за успехи, взыскивал за 
упущения, советовал, на
ставлял, спешил на по
мощь, а необходимость в 
ней возникала ежечасно.

2
ЛИ пятые сутки его 

I новой жизни.
Иван Егорыч про

снулся от какого-то внут
реннего толчка, ставшего 
привычкой. В окно, че
рез занавеску, загляды
вал скупой рассвет. Слег
ка поскрипывая, тикали 
старые ходики. В откры
тую форточку с огородов 
вливался терпковатый запах 
поспевающей конопли.
Вспархивали, пересвистыва
ясь, в палисаднике птички- 
раноставки, постукивал ве
терок ослабевшей дранни- 
цей на крыше.

Проспал! — вскакивая с 
Постели, прошептал Иван 
Егорыч и схватился за оде
жду. — Что ж это Кузьма- 
то ' не сигналит? Или тоже 
вроде меня нежится.

Быстро-быстро залез в 
штаны Иван Егорыч, натя
нул рубашку, и тут только 
пронзил его холодок: «Да
ты что горячку-то порешь?! 
Кончились твои поездки по 
полям и угодьям. Выпал 
этот удел другим теперь». 
Не скидывая ни Штанов, ни 
рубахи, Иван Егорыч бро
сился обратно в постели, я 
вспомнилось ему напутст
вие первого секретаря обко
ма: «Отдыхай, сколько вле
зет». Слово «отдыхай» как- 
то подсознательно потекло 
ручейком, долбя мозг Ивана 
Егорыча: «Отдыхай... отды
хай... отдыхай...».

Иван Егорыч ворочался с 
боку на .бок, Но словцо это 
не улетучилось, пока он 
не встал и не запалил папи
росу.

Уснуть больше он не смог, 
хотя и прикладывался на по
душку, и принуждал себя 
ни о чем не думать.

Умылся Иван Егорыч бы
стро, как привык, но, подой
дя к кухонному столику, где 
стояли электроплитка, бе
лый эмалированный чайник, 
сковородка, вспомнил, что 
спешить ему некуда.

Утром он любил поесть 
покрепче. Впереди день, 
полный дел и забот. Хоро
шо, если выпадут свободные 
тридцать— сорок минут и он 
забежит в ' райчайную пот
ребсоюза, чтобы в крохоъ, 
ном закутке выхлебать та
релку горячих щей и съесть 
котлету с горчицей, А вдруг 
обрушится на райком, как 
это часто бывает, вихрь 
срочных встреч, звонков, 
неотложных вопросов? В та
кие дни не только об обеде, 
о куреве приходилось забы
вать.

Иван Егорыч жарил на 
сковородке яичницу с салом 
и все посматривал на теле
фон: не зазвонит ли? Не 
вспомнит ли кто-нибудь . о 
нем, Иване Егорыче, четыр
надцать лет бессменно про
работавшем первым секре
тарем райкома?

Очень хотелось с кем-ни
будь перемолвиться словеч
ком. Тишина в доме тяготи
ла. Еще горше делалось от 
сознания, что и впереди — 
через час, через день, через 
неделю — жизнь его поте
чет вот таи же — без спеш
ки, в безделье, в одиночест
ве.

Иван Егорыч обычно ел 
быстро, глотал кусок за кус
ком, не разжевывая, обжи
гался горячим чаем: ждать, 
когда остынет, было неко
гда. Теперь он нарочНо де
лал все медленно, степен
но, как бы притормаживая 
сам себя.

«Пищу нужно разжевы
вать тщательно, глотать без 
торопливости», — вспомнил 
Иван Егорыч наставление,

бе вот почему: медведь у 
нас корову покалечил. Ну, 
пришлось прирезать. Мяска 
свежего мой шофер к тебе 
завезет. Не обессудь, при
ми.

— Спасибо, Федя. Не так 
ты мясом меня порадовал, 
сколько памятью обо мне... 
позвонил вот... Как ты там? 
Почему коровку-то позволи
ли зверю загубить?

В телефоне,,, что-то хруст
нуло, и голос Самохвалова 
смолк. Иван Егорыч с ми
нуту не клал трубку, непре
рывно повторяя одно и То 
же: «Але, Подтаежное!
Але!», но связь не возоб
новилась, и волей-неволей 
пришлось уйти от телефона.

От лекарства ли, от раз
говора ли с Федором Федо
ровичем стало Ивану Егоры
чу лучше: боль в сердце не. 
повторялась, дышалось хо
рошо. Он убирал посуду в 
том новом, неторопливом 
ритме, который решил выра
ботать и утвердить во всем.

«Вот ты и пойми Само
хвалова! Позвонил, заботит
ся... А ведь чаще всех дру
гих директоров зубатился я 
с ним...;/ По вопросу сц.епизц 
лиэоцйй хозяйств как-то раз' 
обвинил меня в левачестве, 
в стремлении выскочить 
вперед во что бы то ни ста
ло... И думалось порой мне: 
нет, неспроста Самохвалов в 
каждом деле огрызается, 
сам помышляет сесть на 
первосекретарское кресло.
А выходит, зря я его подо
зревал... На выборах Чистя
кова вел себя достойно, 
поддержал кандидатуру с 
откровенным доверием».

Иван Егорыч размышлял, 
не прекращая уборки. Квар
тира его состояла из двух 
комнат, но второй комнатой 
после смерти жены он поль
зовался редко. Здесь нетро
нутой стояла под белым по
крывалом Зинаидина кро
вать. Гора подушек в вы
шитых наволочках возвыша
лась с двух сторон. Сама 
Зинаида застелила кровать 
перед отъездом в больницу. 
Застелила тщательно, акку
ратно, даже с каким-то изя
ществом, словно знала, что 
никогда, сюда уже не вер
нется. а остаться в памяти 

'  людей неряхой не хотела. 
Свою кровать Егорыч еще 
при жизни жены вынес в 
первую комнату. Он часто 
уезжал на рассвете, возвра
щался в полночь-заполночь, 
случалось, ночами поднима
ли его к телефону. Зинаида, 
конечно, слышала через 
дверь все, что происходит в 
соседней комнате, но не мо
гла не признаться: все-таки 
ей спокойнее да и мужу 
удобнее...

Квартирка у Ивана Его
рыча, прямо сказать, не луч
шая в райцентре, но с пере
ездом на новую он не спе
шил.

—  Вот, Зина, — не раз 
говорил он жене, — пересе
лим всех специалистов и 
механизаторов в новые ка
менные дома, и тогда до нас 
с предом исполкома (тот 
жил во второй половине это
го же бревенчатого старого» 
дома) дойдет черед. Ведь 
не так уж плохо мы живем. 
Многие живут хуже.

Зинаида не возражала, 
ждала. Но не дождалась. 
Правда,. переселилась, да 
только не на новую кварти
ру, а в мир иной, как сказал 
Поэт.

Иван Егорыч пихтовым 
веником подмел пол, мусор 
подгреб к железной печке и 
остановился в нерешитель
ности: что же Дальше-то де
лать? В доме все прибрано, 
в огороде ночью дождь по
работал, обед и ужин в хо
лодильнике — вчера еще 
женщины из райчайной, за
слышав об его уходе на 
пенсию, принесли ему пода
рок: жареного гуся на про
тивне, туесок хлебного ква
са и именной торт, распи
санный шоколадной вязью: 
«И. Е, Крылову кушайте

тронуться к платьям Зина
иды. Он открыл Дверцу 
шкафа и, взяв рукав ее пла
тья, долго держал его при
жатым к своей груди.

«Схожу-ка к ее дому, к ее 
вечному дому», — решил 
Иван Егорыч.
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НЕТ, что ни говори о 
наших предках, и хо
рошего и плохого — 
всякое у них было, — а уме 

выбирать землю для об
щественных мест они уме
ли. Если церковь ста
вили, то выбирали для это
го либо холм, обозреваемый 
со всех сторон, либо ровную 
поляну, опять же открытую 
человеческому взору ото
всюду. Случалось, если Им 
рубить мост через речку, то 
находили для этого такой 
плес, который был удобен 
крутизной ‘ берегов, близо
стью их друг к другу и имел 
вид, был заметен издалека. 
Такой мост на высоких ли
ственничных стояках, с пе
рилами, настилом из проч
ных четвертных плах, есте
ственно, не мог не внушать 
почтения к жителям села. А 
школа? Ей отводили место 
непременно на середине се- 
ла> поодаяь—ш: усадеб, чта^. 
бы подход" к ней был сво
бодным, чтобы, ничто не за
гораживало ее“ недеревен
ских широких окон. И вот 
кладбище. Для него выбира
ли Такой уголок земли, на 
который сама природа ухит
рилась положить краску пе
чали и скорби.

Размышляя обо всем 
этом, Иван Егорыч остано
вился перед кладбищенским 
березняком. Березы тут дей
ствительно были необычны. 
Высокие, прочные в ство
лах, они стояли тихие, без
молвные, как бы в легком 
поклоне, склонив свои ма
кушки. Ветви берез росли 
тоже до странности причуд
ливо — они свисали, как 
косы, безвольно, уныло, и 
такой грустью веяло от них, 
что сердце сжималось.

«Вот ведь как стоят, буд
то понимают всю горечь 
людских разлук», — поду
мал Иван Егорыч и зашагал 
к воротам, а потом в самый 
дальний угол кладбища, к 
могиле жены. Сквозь траву, 
поднявшуюся над могилой, 
бросилась в глаза серая 
плита и золоченая надпись * 
на ней: «Зинаида Спиридо
новна Крылова. 1914 — 
1973».

«Ну, здравствуй, Зина," 
здравствуй... Пришел к тебе 
сказать, что пенсионер я те
перь... Помнишь, как мы с 
тобой вместе раздумывали 
об этом времени... Хотели 
истопией района заняться... 
До Москвы доехать, хоть 
раз в жизни столицу посмот
реть не спеша, внука при
везти, нашу землю ему по
казать... Многое хотели сде
лать, а не пришлось», — 
мысленно разговаривал
Иван Егорыч с женой, опер
шись на железную оградку, 
которую смастерили рабо
чие мастерской «Сельхоз
техника» в день похорон 
Зинаиды.

В эти минуты Иван Его
рыч настолько был погло
щен своими чувствами, что 
никого и ничего не замечал. 
А  на кладбище, между про
чим, текла своя жизнь: где- 
то неподалеку звякали ло
паты (вероятно, отрывали 
новую могилу), бродили ме
жду «огил, похрюкивая, 
свиньи, откуда-то из-за бе
рез доносились рыдания 
женщины, оплакивающей 
разлуку с родным челове
ком, голосисто переклика
лись в березняке птички.

Иван Егорыч выполол 
траву, заслонившую плиту с 
надписью, вновь постоял не
сколько минут над могилой 
и, накинув' проволочное ко
лечко на калитку оградки, 
пошел через кладбище, то 
и дело оглядываясь и мыс

ленно прощаясь с Зинаи
дой.

Петляя мимо свежих бу
горков н уже осевших, за
росших бурьяном, мимо 
подгнивших деревянных ог
рад и свалившихся крестов, 
Иван Егорыч с острым неу
довольствием подумал о се
бе, о своей забывчивости. 
Еще в день смерти Зинаиды, 
когда он приехал на" клад
бище, чтобы выбрать место 
для могилы, он обратил 
внимание на его запущен
ность. Кладбище было обне
сено оградой в три Жерди
ны, местами колья, держав
шие изгородь, подгнили, 
подломились и почти лежа
ли на земле вместе с жер
дями. По кладбищу вольно 
расхаживали свиньи, телята 
в поисках теня, подремывал 
здесь под сенью берез ста
рый конь, принадлежавший 
хлебопекарне райпотребсо
юза.

Тогда же Иван Егорыч 
решил позвонить председа
телю исполкома поселково
го Совета, пристыдить его 
за такое безобразие. Конеч
но, кладбище не отнесешь к 
объектам народнохозяйст
венного значения, но все- 
таки людям невозможно 
обойтись без него, и уж ес
ли так, то необходимо сле
дить, чтоб был порядок и 
на нем. Да И лежат тут, в 
тиши березняка, многие 
славные герои гражданской 
войны, бойцы исторических 
сражений С фашизмом, отня
тые смертью в послевоен
ное время в результате тя
желых ранений, строители 
пятилеток, наконец, просто 
мужчины и женщины, дав
шие жизнь новым поколени
ям, и долг живущих по
беспокоиться по крайней ме
ре об их вечном покое.

Но не позвонил тогда 
Иван Егорыч. Завертелся в 
потоке дел, которые подсте
регали секретаря райкома 
на каждом шагу.

«Позвоню теперь, присты
жу Печеикина, скажу ему: 
бюрократ ты, не бываешь 
там, где обязан бывать... 
Воспитание нового человека, 
братец мой, предполагает 
воспитание уважения в нем 
к прошлому, памяти о лю
дях, которых уже нет с на
ми», — думал Иван Его
рыч, удрученный беспоряд
ком на кладбище и слегка 
раздосадованный тем, что 
не сделал этого три месяца 
тому назад.
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ВАН Егорыч подхо
дил к дому, когда его 
догнал почтальон Се

ня, секретарь комсомоль
ской организации отделе
ния связи, заочник лите
ратурного института, ча
стенько публиковавший в 
районной газете стихи Из 
.цикла «Нозый лик теплов- 
ской земли».

— Товарищ Крылов! 
Иван Егорыч1 — на всю

. улицу звенел голос Сени.
Иван Егорыч вначале ни

как не мог понять, откуда 
его Зовут. Он шел мимо че
тырехэтажных домов, кото
рые недавно в поселке по
строила база «Сельхозтех
ники», и ему показалось, 
что окликают его откуда-то 
из окон верхних этажей. Он 
остановился и начал вопро
сительно посматривать на 
раскрытые окна. Тут Сеня и 
настиг его.

— А я К вам как раз, 
Иван Егорыч, — заговорил 
Сеня, встряхивая своей 
пышной шевелюрой, кото
рую он берег пуще глаза, 
так как считая ее обяза
тельной принадлежностью 
своего поэтического талан
та. — Письмо вам поступи
ло. Авиазаказное. Судя по 
обратному адресу, от Вик
тора ■ Иваныча. Распиши-, 
тесь, пожалуйста. ч.

Сеня раскрыл толстую 
проЩнурованную книгу, по
дал Ивану Егорычу каран
даш и письмо, Тот расписал-, 
ся, и Сеня помчался назад. 
Да. Пишет он, Виктор. Его 
крупный почерк, отчетли
вый и как будто рисован
ный, Иван Егорыч безоши
бочно мог узнать среди ты- 
сяч других почерков.

Захотелось тут же 
вскрыть конверт и прочи
тать письмо. Иван Егорыч 
ощупал карманы — очков 
не было, а без очков он мог 
читать только на расстоянии 
вытянутой руки. «Неподхо
дяще. Люди увидят, доду
мают, что стал Крылов сов
сем стариком», — подумал, 
Иван Егорыч и заспешил к 
своему дому.

«Интересно, что Витюшка 
пишет... Небось, опять к се
бе зовет, уговаривает... А 
как мне уехать отсюда? 
Разве легко? Сколько тут 
прожито... Куда ни взгляни 
— всюду родная земля... И 
могила ее тут... Уедешь — 
зарастет чертополохом, ржа 
покроет оградку, упадет на 
землю, а то и того хуже: 
свиньи взроют холмик, зате
ряется моя Зинаида в без
вестности», — пронеслось в 
голове Ивана Егорыча. '

Поднимаясь на крыльцо, 
он остановился, чувствуя, 
что одышка затрудняет ды
хание, а сердце стучит, как 
молоток, в ребра. «Перехва
тил малость», — прошептал 
Иван Егорыч и присел на 
ступеньку отдохнуть. Но си
деть долго не смог: не тер
пелось.

Через минуту-другую он 
встал, заторопился в дом и, 
водрузив очки на нос, сел 
поудобнее в угол за стол, 
намереваясь прочитать пись
мо не спеша, вдумываясь в 
каждое слово.

(Продолжение следует).

ЭКВАТОРИ А Л Ь Н А Я 
ГВИНЕЯ. С большим ин
тересом жители и гости 
Малабо — столицы стра
ны ознакомились с совет

ской фотовыставкой. Мно
гочисленные экспонаты рас- 
расказали о развитии Стра
ны Советов, жизни и дея
тельности В. Й. Ленина.

НА СНИМКЕ: посетители 
знакомятся с экспозицией.

Фото В. Снеговского. 
(Фотохроника ТАСС).

ООБЩ ЕНИЯ

МНР: НАКАНУНЕ ПРИЕЗДА 
товарища Л. И. БРЕЖНЕВА

УЛАН-БАТОР, 20 нояб
ря. (ТАСС). Трудящиеся 
Монголии с радостью гото
вятся встретить советскую 
партийно - правительств е н- 
ную делегацию, возглКвляе- 
MVK) Генеральным секрета
рём ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым. Делегация примет 
участие в торжествах по 
случаю 50-летия III съезда 
MHMI и полувекового юби
лея МНР.

Монгольский народ вы
ражает твердую уверен
ность, что предстоящий ви
зит в МНР советской пар
тийно-правительственной де
легации во главе с Товари
щем Л. И. Брежневым от
кроет еще одну яркую стра
ницу в истории братских

отношений между двумя 
странами, внесет новый 
большой вклад в упрочение 
единства и сплоченности 
стран социалистического со
дружества.

«Весть о том, что това
рищ Леонид Ильич Брежнев 
во Главе советской Партий
но-правительственной деле
гации приезжает в нашу 
страну, вдохновляет наш 
коллектив на новые трудо
вые успехи, — говорит 
улан-баторский бригадир 
строительных рабочих Ман- 
жийн Мишиг. — Для нас 
это событие радостное 
вдвойне, потому что наш 
трест возводит промышлен
ные объекты при содействии 
Советского Союза и плечом

к плечу с нами работают 
советские строители».

«Мы, труженики монголь
ского села, прилагаем все 
усилия для достижения вы
соких показателей в труде, 
чтобы достойно встретить 
высокого советского гостя, 
— подчеркивает знатный 
животновод Ц. Цэвэл. — 
Сегодня в моей душе празд
ник, пбтому что мы готовим
ся к встрече с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым».

Встречая юбилейные даты 
и готовясь к приезду в 
Улан-Батор товарища Л. И. 
Брежнева, трудовые коллек
тивы добиваются больших 
результатов в выполнении 
планов и социалистических 
обязательств.

З А Я В Л Е Н И Е  Ц К 
К О М П А Р Т И И  Г Р Е Ц И И

АФИНЫ, 19 ноября. 
(ТАСС). ЦК Коммунистиче
ской партии Греции высту
пил с заявлением в связи с 
состоявшимися в стране пар
ламентскими выборами.
...Демократические и левые
силы Греции, говорится в 
нем, сумели на первых после 
падения диктатуры выборах 
и в условиях несправедливо
го избирательного закона 
укрепить связи с широкими 
народными массами, создать 
условия для дальнейшей 
борьбы за демократические 
преобразования.

В Греции, указывается в 
заявлении, не устранена 
опасность нового фашистско

го переворота. Виновники 
установления диктатуры в 
стране еще не наказаны, а 
военный, полицейский аппа
рат, созданный хунтой, в 
значительной степени остал
ся без изменений.

КПГ считает, что полити
ческий блок «единые левые» 
может, усилить свои позиции, 
чтобы стать центром объеди
нения всех прогрессивных 
сил страны, которые высту
пают за проведение Грецией 
политики национальной не
зависимости, за справедли
вое решение кипрского воп
роса в рамках ООН, за эко
номические преобразования 
в интересах трудящихся.

Общ енациональный день действий
ПАРИЖ, 19 ноября. 

Корр. ТАСС О. Широков 
передает: Сегодня трудовая 
Франция проводит общена
циональный день действий 
трудящихся. По призыву 
двух крупнейших профсо
юзных объединений — Все
общей конфедерации труда 
и Французской демократи
ческой конфедерации труда, 
к которым присоединилась 
национальная федерация 
работников просвещения, 
французские трудящиеся 
проводят 24-часовую заба
стовку. Прекратили работу 
десятки тысяч предприятий 
и учреждений. _

Трудящиеся- ’ Франции 
требуют от властей и пред
принимателей неотложных 
мер по сдерживанию непре-

кращающейся инфляции, 
увеличения зарплаты И обес
печения занятости, улучше
ния условий ъруда и сниже
ния пенсионного возраста,

В Париже, Лионе, Марсе
ле, Гавре и других городах 
страны проходят массовые 
демонстрации и митинги 
трудящихся.

«Проходящий сегодня об
щенациональный день дей
ствий, заявил генеральный 
секретарь ВКТ Ж. Сеги, — 
это мощная манифестация 
единства трудящихся в борь
бе за свои права. Он знаме
нует новый этап в движении 
срранцузских рабочих и слу
жащих за удовлетворение 
своих справедливых требо
ваний».

ЯПОНО
АМЕРИКАНСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

ТОКИО, 19 ноября. 
(ТАСС). Здесь состоялся 
первый раунд переговоров 
между президентом США 
Дж. Фордом и премьер-ми
нистром Японии К. Танакой.

Министр иностранных дел 
Японии Т. Кимура сообщил, 
что в ходе сегодняшней 
встречи стороны обсудили 
янойо-америкайские отно

шения, а также междуна
родные экономические про
блемы.

В центре внимания на пе
реговорах оказались вопрос 
о ввозе в Японию американ
ского ядерного оружия И 
энергетическая проблема. 
Премьер-министр К. Танака 
разъяснил президенту США 
специфическое отношение 
японского народа к ядерному 
оружию и указал, что недав
нее ааявление американско
го адмирала в отставке 
Р. Ларока о заходах в япон
ские порты американских 
кораблей с ядерным оружи
ем на борту вызвало проте
сты в Японии.

Т. Кимура заявил, что 
при обсуждении энергетиче
ской проблемы в позициях 
сторон выявились определен
ные расхождения. К. Танака 
отклонил предложение пра
вительства США о сокраще
нии на 10 процентов импор
та нефти всеми странами-по
требителями, заявив, что та
кое уменьшение ввоза нефти 
может нанести тяжелый удар 
по интересам Японии.

Т. Кимура сообщил, что на- 
переговорах были обсужде
ны также вопросы, касающи
еся японо-американского до
говора безопасности.

БАСТУЮТ ЖУРНАЛИСТЫ
ЛОНДОН, 19 ноября. 

(ТАСС). Около тысячи жур
налистов, работающих более 
чем в ста газетах, издаю
щихся в районах Большого 
Лондона, начали забастовку 
в знак протеста против 
увольнения 60 их товари
щей из редакции газеты 
«Кентиш тайме».

Владельцы «Кентиш

тайме», которая принадле
жит одному из крупнейших 
газетных объединений Анг
лии «Вестминстер пресс», 
прибегли к локауту в ответ 
на объявленную журнали
стами стачку. Националь
ный профсоюз журналистов 
принял решение о ее прове
дении в поддержку требо
ваний о повышении заработ

ной платы для 8,5 тысячи 
журналистов, работающих 
в провинциальной . печати 
страны.

Национальный профсо-- 
юз журналистов охарактери
зовал действия администра
ции «Кентиш тайме» как 
«попытку запугивания». Он 
призвал журналистов про
должать борьбу за удовлет
ворение своих жизненных 
требований.

ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА США КОНГРЕССУ
ВАШИНГТОН, 19 нояб

ря. (ТАСС). Президент 
США Дж. Форд направил 
послание конгрессу, в кото
ром призывает его ускорить 
утверждение законопроек
тов, внесенных правитель
ством.

В своем послании прези
дент указывает нк необхо
димость быстрейшего приня
тия законопроекта о торго
вой реформе, который, как 
он отмечает, имеет весьма 
важное значение для амери
канской экономики. Одна из 
статей этого законопроекта] 
предусматривает предостав
ление Советскому . Союзу 
режима наибольшего благо
приятствования в! торговле, 
которым пользуются другие

торговые партнеры США.
Для сохранения Соеди

ненными Штатами твердых 
позиций на международных 
рынках, говорится в посла
нии, очень важно, чтобы 
конгресс утвердил законо
проект о деятельности экс
портно-импортного банка.

В области внутреннего 
законодательства, указыва
ет президент, первостепен
ное внимание должно быть 
уделено экономическим 
проблемам в связи с продол
жающимся ростом цен, 1 со
кращением производства и 
увеличением безработицы. 
Одним из главных средств 
борьбы с инфляцией, под
черкивает Дж. Форд, яв
ляется сокращение расходов

федерального правительст
ва. Послание президента 
свидетельствует, что эконо
мия на федеральных расхо
дах затрагивает в первую 
очередь внутренние социаль
ные программы.

Вместе с тем, как явству
ет из послания, политика 
экономии не распростра
няется на военные расходы. 
Президент призывает кон
гресс выделить ассигнова
ния на расширение амери
канской военно-морской и 
военно-воздушной базы Дие
го-Гарсия в Индийском 
океане. Он высказывается 
также за продолжение аме
риканской военной и эконо
мической «помощи» зависи
мым от США государствам.

*
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Изменилась картина на 
углу улицы Красноармей
ской и проспекта Кирова. 
Вместо старых деревянных 
домов вздымаются новые 
современные корпуса. Непо
далеку от оживленного пере
крестка, чуть отступив от 
трамвайной линии, встало 
шестиэтажное здание «Том- 
гипротранса».

Фото В. Кондратьева.

НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ-------------------------------------

О ПЕНСИЯХ ИНВАЛИДАМ
С 15 декабря 1974 года вступит в силу Указ Президиума Верховного Совета СССР «О дальнейшем повышении размеров пенсий инвалидам и семьям, потерявшим кормильца».
Расскажите поподробнее, в чем заключаются изменения норм пенсионного законодательства, определенных этим Ука

зом. И. ПЕРШИН,инвалид II группы.
Новым проявлением забо- 

гы Советского государства 
о нетрудоспособных членах 
общества явился изданный 
21 ноября 1973 года Указ 
Президиума Верховного Со
вета СССР «О дальнейшем 
Йдвышенйй' ПёйСйй инвали
дам и семьям, потерявшим 
кормильца».

В соответствии с ним в 
чашей республике увеличат
ся размеры пенсий более 
пяти миллионов инвалидов 
и семей, потерявших кор
мильца, а дополнительные 
расходы на выплату пенсий 
в расчете на год превысят 
500 миллионов рублей.

В Томской области эти 
цифры соответственно
23.000 инвалидов и семей и
220.000 рублей.

Прежний порядок исчи
сления пенсий по инвалидно
сти и пенсий по старости 
ставил инвалидов 1 и II 
групп в менее выгодное по
ложение, чем пенсионеров 
по старости. В результате 
довольно значительная кате

гория граждан, которая пол
ностью утратила трудоспо
собность, получает более 
низкие пенсии, чем пенсио
неры по старости. Эту дис
пропорцию И устраняет Указ 
от 21 ноября 1973 года.

Теперь ййёалиды I и II 
групп (как и семьи с двумя 
или более нетрудоспособны
ми членами) ставятся в рав
ное с пенсионерами по ста
рости положение, а в ряде 
случаев будут получать да
же более высокую пенсию.

В соответствии с Указом 
инвалидам I группы пенсии 
будут выплачиваться в раз
мерах: инвалидам войны — 
120 процентов пенсии по 
старости, инвалидам вслед
ствие трудового увечья или 
профзаболевания— 110 про
центов, инвалидам от общего 
заболевания — 100 процен
тов пенсии по старости. Ин
валидам II группы (в зависи
мости от причины инвалид
ности) соответственно — 
110, 100, 90 процентов пен
сии по старости.

Инвалидам II группы, име
ющим стаж, необходимый 
для назначения пенсии по 
старости, пенсия будет на
значаться в размере пенсии 
по старости. Всем инвалидам 
войны, получающим пенсии 
по старости, предусматри
вается увеличение на 15 руб
лей. Максимальный размер 
пенсий всем инвалидам I и 
II групп установлен такой 
же, как и для пенсий по ста
рости, — 120 рублей в ме
сяц. Минимальные размеры 
пенсий инвалидам I и II 
групп повышаются на 40-^ 
50 процентов и составляют: 
для инвалидов войны I груп
пы — 90, II группы — 70, 
для остальных инвалидов —■ 
соответственно 70 и 45 руб
лей.

Надбавки устанавливаются 
теперь в твердой сумме: ̂  по 
уходу за инвалидами войны 
I группы —- 20 рублей, за 
другими инвалидами I груп
пы — 15 рублей в месяц. 
Надбавка на одного ижди
венца — 10 рублей, на двух 
— 20 рублей, а инвалидам 
I группы устанавливается 
надбавка на трех и более 
нетрудоспособных членов 
семьи — 30 рублей в месяц.

Е. ШИШКИНА,
начальник пенсионного 

сектора облсовпрофа.

1 У РОЯЛЯ ЛЕВ ВЛЙСЕНКО

Заслуженный артист
РСФСР, лауреат Первого 
международного конкурса 
П. И. Чайковского, про
фессор Московской консер
ватории... Все это относит
ся к одному человеку — 
замечательному советскому 
пианисту Льву Власенко, 
чьи концерты в Томске. , вы
звали большой и заслужен
ный интерес слушателей.

Музыка Л. Бетховена, 
И. Брамса, К. Дебюсси про
звучала в сольном концерте 
пианиста. Вместе с 'симфони
ческим оркестром филармо

нии Л. Власенко исполнил 
Первый фортепьянный кон
церт И. Брамса.

Вариации на тему Н. Па
ганини, И. Брамса, испол
ненные Л. Власенко, — это 
яркое виртуозное концерт
ное произведение, написан- , 
ное на известную тему 24-го' 
Каприса Н. Паганини. Автор 
предлагает исполнителю 
преодолеть немалые техни
ческие трудности. Власенко 
блестяще справился с ними. 
.Слушатели восхищались ; 
внешней эффектностью, тех- ■ 
нической свободой, пианиста.. ’• 
Аналогичен вариациям и 
этюд К. Дебюсси «Сложные.- 
арпеджио». А вот его же 
пьеса «Отражение в воде» 
заставила слушателей пере

жить истинное эстетическое 
наслаждение. Лирический 
музыкальный пейзаж Дебюс
си ; Л. Власенко •- исполнил 
удивительно тонко. Музыка 
французского композитора, 
вообще говоря, дает большой 
простор для слушательской 
фантазии. Особенно это по
чувствовала аудитория, слу
шая .московского гостя,, без
укоризненно владеющего 
звуком. Пианист нашел те 
единственные краски, кото
рые заставляют слушателя 
поверить, ему и . признать: 
это прекрасно!

Исполнение бетховеноких 
сонат Власенко начал с трех 
Багателей (соч. 33), вклю
ченных в программу, как 
нам думается, скорее со

служебной, нежели с худо
жественной целью. Багатели 
сыграли роль некоего му
зыкального материала, пси
хологически подготавливаю
щего пианиста и аудиторию 
к главному — к исполнению 
сонат Бетховена № 2 (ля 
мажор) и № 17 (ре минор). 
Из них последняя наиболее 
популярна. Несомненно, уда
лась пианисту Вторая сона
та, лишенная острого бетхо- 
венского драматизма (за ис
ключением некоторых мФ 
ментоз 2-й части) и напол
ненная глубочайшей лири
кой. Именно лирическая сто
рона музыки Бетховена 
неуклонно подчеркивалась 
исполнителем и в 17-й сона
те, где пианисту удалось со

На этот раз мы чуть было 
не проехали поворот. В про
шлом году здесь стоял яр
кий рекламный щит. Еще из
дали приветствовал всех 
проходящих и проезжающих 
румяный лыжник с бодрой 
улыбкой, а броская подпись 
возле его атлетической фи
гуры сообщала, что в 400 
метрах отсюда — лыжная 
база, в прокате которой
1.000 пар лыж, а рядом — 
отличные беговые дорожки,

Сейчас осталась только 
ржавая конструкция. Щит 
сняли, чтобы повесить но
вый, более красочный, да 
так и забыли. Ходячая пого
ворка гласит, что театр на
чинается с вешалки. А вот 
о порядках на базе облбыт- 
управления можно сказать, 
что они начинаются с отсут
ствия вывески. Ведь в дан
ном случае щит заменял ее. 
База находится в стороне от 
дороги, не каждый, желаю
щий попасть туда, может 
сделать это без помощи ука
зателя.

Нас встретило затишье. 
База выглядела запущен
ной, и бодрое настроение от 
предстоящей лыжной про
гулки быстро уступало мес
то унынию. Высокие сту
пеньки сплошь заметены 
снегом. Местами он начал 
леденеть, так что скоро до
браться до двери будет до
вольно непросто. Впрочем, 
пока мы это препятствие 
преодолели без травм. Тут 
же возле крыльца — гора 
ненужного хлама. Да, «бе
лую королеву» бытовики яв
но недолюбливают.

Вид снаружи полностью 
соответствовал обстановке 
внутри. Эта база, одна из 
самых больших в Томске, 
могла бы стать самой уют
ной и самой красивой; для 
этого есть все условия. Сра
зу от крыльца — лес, зна
чит, чистый воздух, хоро
шая лыжня. Помещение ба
зы — просторное, светлое, 
ютиться не приходится. Что 
же мешает? Бесхозяйствен
ное отношение, других при
чин нет.

Ремонт сделан на скорую 
руку, некачественно. На 
недавно покрашенном полу 
остались отпечатки следов, 
грязь. Все помещение вызы
вает впечатление неряшли
вости.

При разговоре с заведую
щей базой Н. М. Журавле
вой выяснилось, что в прока
те здесь 600 пар лыж 
(1.000 — это для рекламы). 
Но больше, собственно, по
ка и не требуется.

— Какие у вас дни наи
более «горячие»? — задали 
мы вопрос Нине Михайлов
не.

— Суббота и воскресенье.
—  Скажите, а в прошлое 

воскресенье сколько1 лыж у 
вас взяли?

— Пар двадцать-трид
цать...

Итак, из шестисот — 
тридцать. Конечно, лыжный 
сезон только начинается. И 
все же эти цифры звучат 
удручающе. Ведь и в разгар

ней типично для большинст
ва прокатных баз города.

:Везде и всюду внимание 
обращено на подготовку 
лыж к ' сезону. По этому по
воду никаких претензий нет. 
Правильно: на плохих лы
жах далеко не уедешь. И 
все-таки...

На базе мединститута 
трудно пробыть более пяти 
минут. Тяжелый спертый 
воздух вызывает тошноту, 
головную боль. Одна стена

„Королева44 
ждет любви
сезона база использует свои 
возможности далеко не пол
ностью.

Вернемся еще раз к рек
ламе. Видимо, совершенно 
напрасно пренебрегают ею 
бытовики. База их существу
ет не первый год. Но далеко 
не всякий томский любитель 
лыжного спорта знает, где 
она находится, ее преимуще
ства по сравнению с други
ми. Правда, у базы есть 
своя постоянная клиентура 
— коллективы завода мат- 
машин, академических ин
ститутов химии нефти, опти
ки атмосферы и другие. 
Опираясь на их помощь, 
можно было превратить от
крытие базы в веселый зим
ний праздник, на который 
(при соответствующей рек
ламе) приехали бы многие 
горожане.

Вероятно, нетрудно было 
бы добиться, чтобы в суббо
ту и воскресенье автобусы 
№№ 1 и 19 ходили бы не 
до своих обычных конечных 
остановок, а до второго пе
реезда. Отсюда намного 
ближе добираться до базы.

Зимний день короток. А 
освещенной трассы у быто
виков нет. И это еще одна 
из причин того, что в будние 
дни база в основном пусту
ет.

Мы уделили столь много 
внимания базе облбытуцрав- 
ления оттого, что она одна 
из самых больших, что она, 
пожалуй, единственная, 
цель, которой только, отдых- 
К сожалению, положение на

вся в подтеках: за ней душ. 
Постоянная сырость влияет 
не только На самочувствие 
тех, кто рискнет сюда зайти, 
но и на качество инвентаря. 
Лыжи просмолены на
спех, все в черных пятнах. 
Картину завершает различ
ный хлам. Под толстым 
слоем пыли покоятся сло
манные стулья,, столы, ка
кие-то щиты, таблицы...

Кстати, это тоже харак
терно. На большинстве баз 
обязательно есть уголок для 
хлама. Что поделаешь, жал
ко выбрасывать. По этому 
принципу идет и «меблиров
ка» помещений. Мы не да
ром взяли это слово в ка
вычки. На базах собрана са
мая убогая мебель. Колче
ногие столы и стулья, дав- 

.-Ш м Ш ^ 'б Т ж и щ я ё  “ :‘Ь?ой 
век, невероятные диваны:..

Пожалуй, приятным ис
ключением в этом отноше
нии может служить лишь 
прокатная база манометро
вого завода, расположенная 
в Доме спорта. Здесь чисто
та, порядок. Заведующий 
В. И. Темленов — человек 
деловой. Работа налажена 
хорошо. Прежде всего вни
мание обращается на заяв
ки, поступившие с завода. В 
дни массовых стартов, о ко
торых известно заранее, 
Владимир Иванович рассчи
тывает так, чтобы ни один 
заводской спортсмен не ос
тался без лыж. В остальное 
время здесь действует четко 
налаженный прокат. Лыжи

не • простаивают зря. При 
базе существует и -детская 
секция, в которую входят 
ребята из подшефной школы 
№ 48. Руководит секцией 
тренер Борис Шкиленок.

Не простаивают лыжи и 
на базе «Сибэлектромото- 
ра». Прекрасным инвента
рем располагает сборная 
команда лыжников. Здесь 
тоже прежде всего учитыва
ются заявки заводских 
спортсменов. Но достаточно 
ли 20.0 пар для такого круп
ного предприятия?

— Конечно, нет, — гово
рит заведующая базой Л. X. 
Иккерт. — В выходные дни 
пирамиды всегда пусты. Но 
.больше инвентаря приобре
сти нельзя — некуда поста
вить. Очець уж тесно у нас. 
Видите, даже в коридорчи
ке все заставлено.

Проблема помещений су
ществует. Рассматривать ее 
можно с двух сторон. Часть 
баз, как, например, «Сиб- 
электромотора» и спортоб- 
щества «Динамо», действи
тельно нуждается в расшн: 
рении. Это обоснованно: 
сибмоторовпы и динамовцы 
полностью используют свои 
возможности. А много ли 
пока пользы в том, что база 
облбытуправления имеет со
лидные площади? Видно, 
прежде всего надо правиль
но построить работу поока- 
та, навести порядок в тех 
помещениях, которые есть, 
не исключая в будущем и 
просторные удобные залы. 
Что, например, мешает тиа- 
суровпам привести в п р и 
л и ч н ы й  вид свою базу? Она 
тесная и неудо>бная и мала 
для т?кого большого инсти
тута. Но плюс ко всему 
здесь нет даже элементар
ного порядка. Крутом пыль, 
выщербленный пол, не по
крашено. Многие просчеты в 
работе прокатных баз идут 
просто от бесхозяйственного 
отношения к ним их вла
дельцев.

«Белая королева» любит 
наш город. И встречает от
ветное поклонение многих 
тысяч томичей. А ей бы хо
телось еще взаимного чувст
ва и со стороны некоторых 
ответственных за спорт то
варищей.

А. СОЛОП, 
заведующий отделом 
спортивной оборонно
массовой работы гор

кома ВЛКСМ;
В. МИЩЕНКО, 

председатель городско
го комитета по физ

культуре и спорту;
Н. МАСКИНА, 

наш корр.

хранить ясность и строй
ность формы, сцементиро
ванной внутренним единст
вом и логикой темпов.

Интересным было и ис
полнение Первого фортепь
янного концерта И. Брамса.: 
Брамс вариаций и Брамс 
концерта —- совершенно раэ- 
ные — и по манере исполне
ния (по использованию тех
ники концерт не менее вир
туозен, чем вариации), и по 
своей образной наполненно
сти. Исполнение этих двух 
сочинений Брамса как нель
зя лучше продемонстриро
вало интерпретаторский та
лант Льва Власенко.

Оркестр под управлени
ем Б. Бабенко, принявший 
участие в концерте, не всег
да был полностью на высоте 
в ансамбле. с пианистом. 
Наиболее удачно в этом пла
не прозвучала вторая часть
концерта. __ _

Н. ВОРОБЬЕВА.

Д О М А
И
ЗА РУБЕЖОМ

С восьмого декабря по 
пятнадцатое января в -чемпи
онате СССР по хоккею за- 
.планирован второй „антракт. 
В это время наши сборные и 
ведущие клубные команды 
выступят в международных 
соревнованиях дома и за ру
бежом. 12, 13, 15 декабря 
сборная СССР примет в Мо
скве национальную команду 
Швеции в рамках розыгры
ша «Приза «Известий». 18, 
19 и 21 декабря соперника
ми сборной СССР в этом же 
соревновании будут на мос- 

-ковском льду хоккеисты Че- 
-жословании-....,
"  ~ С 8 ло ! 9 декабря...Турне'
по Канаде совершит вторая 
сборная СССР.

С 26 декабря по 9 января 
на стадионах Канады и 
США во втором «пробном» 
чемпионате мира сыграет 
молодежная команда стра
ны. Как и во время ленин
градского турнира, ее со
перниками будут сильней
шие молодые хоккеисты Че
хословакии, ' Швеции. Кана
ды.. Финляндии и США.

Несколько позже в Шве
цию на традиционные ново
годние турниры отправятся: 
московское «Динамо» — вы
ступит в розыгрыше «Кубка 
Ахерна», московский. «Спар
так» — в «Кубке звёзд» й 
горьковское «Торпедо» — в 
«Полярном кубке».

«Крылья Советов» ■ поедут 
в США, ЦСКА - -  в Канаду, 
воскресенский «Химик» — 6 
Швейцарию (на «Турнир 
Спенглера»).

Международные матчи за 
рубежом проведут и некото
рые другие наши команды.

(Корр. ТАСС).

ДВАДЦАТЬ ЧЕТВЕРТАЯ 
ПЕРЕНЕСЕНА

Двадцать четвертая пар
тия финального матча пре
тендентов на первенство ми
ра в связи с болезнью Корч
ного перенесена на 22 нояб
ря. (ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□1 Т Е А Т Р  I

21 нс 
лентин

Нача.
5ября —  спектанль «Ва- 

и Валентина».
ло — в 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ

и СПОРТА

21 ноября — художествен
ный фильм «Возврата нет» —
2 0 .

S I К 1/1 Н О  I
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Возврата нет» —  8-35, 10-30,
12- 25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05.
22. «Личная жизнь» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20. 17. 18-40,
20-20 22. Зал кинохроники.
«Рассказывают очевидцы»,
«Маленькие чудеса большой 
природы», «Казань» — 9, 10-05,
11- 10 12-15. 14-25, 15-30,16-35,
17-40, 19-50. 20-55, 22. «Балла
да о мужестве и любви», 
«Помните нас, ребята!» —
13- 20, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Возврата нет»— 8-40, 10-35,

12- 30. 14-25, 16-20. 18-15, 20-10, 
22-05. «Личная жизнь» —  8-40,
11- 50, 13-30. 15-10. 16-50. 18-30,
20- 10. 21-50. Для детей —
Мультсборник «Воина птиц 
и зверей» — 10-20.

«РОДИНА»
«Ресторан господина Септи

ма» —  11, 13, 15, 17, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Возврата нет» —  9. 10-50,

12- 40, 14-30. 16-20. 18-10. 20,
21- 50. «Мужчина и девушка*—
9, 12-30, 16. 17-45. 19-50, 21-15. 
«Лесная баллада» —  10-4о,

1415 «СИБИРЯК»
«Тонкая нить» —  11, 12-40,

14- 20, 16. 17-40. 19-20. 21. «Ве-
ликие голодранцы» —■ 9-20.

«ПИОНЕР»
«Сокровише Серебряного озе

ра* —  9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20. «Шах королеве брилли
антов» —  18-10, 20, 21-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Свободное дыхание» —  17,
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ежи рождаются без колю
чек» —  10-30. «Дикое сердце» 
—  17-10, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Высокий блондин в черном 

ботинке» —  18, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Свет в конце тоннеля» — 15,

17, 19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 21 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА  

МОСКВА
14.45. Ленинский универси

тет миллионов. «Социалистиче
ская экономика и научно-тех
нический прогресс». 15.15. 
«Ждем тебя, парень». Художе
ственный фильм. 16.45. Поет 
заслуженный артист РСФСР 
А. Розум. 17.25. Чемпионат 
по хоккею. «Крылья Советов» 
(М) — «Химик» (Воскресенск). 
3-й период.

ТОМСК
18.00. Новости. 18.10. «Слово 

о партбилете». Документаль
ный фильм. 18.30. «Навстречу 
областному конкурсу бального 
танца». 19.00. Новая кинохро
ника.

МОСКВА
19.10. Премьера документаль

ного фильма «Социалистиче
ская Монголия». (Производство 
АПН и Монгольского телевиде
ния). 19.50. «Голубой огонек». 
23.00—23.30. «Время». Инфор
мационная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
ТОМСК

20.00. К 30-летию Победы. 
Документальный филЬм «Зима 
н весна сорок пятого». 3-я се
рия. «Конец третьей империи». 
20.55—22.50. «Перед бурей». 
Телефильм-спектакль по пьесе 
М. Горького «Последние».

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 21 ноября

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газет «Кра
сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. Концерт народной 
музыки. 9.45. «По одному пу
тевому»—из опыта работы эки
пажа Рябцева — Сопыряева— 
Стрелкова из Аслановского 
леспромхоза. 19.00. Последние 
известия. 19.11. Радновечер 
для лесозаготовителей. «Опыт 
лучших — всем». У нас в го
стях лесозаготовители Волог- 
ды.__________________

Томской филармонии тре
буются: шофер на автобус 
(работа с выездом в районы 
области), билетные кассиры, 
уполномоченные по распро
странению билетов.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Гагарина, 2, фи- 
■ лармония. Телефоны
№№ 2-44-87, 2-20-26. ■

Томской конторе Госбан
ка на постоянную работу 
требуются: кассиры, инкас
саторы — заработная плата 
от 100 до 150 рублей в ме
сяц, в зависимости от стажЗ 
работы в должности инкас
сатора.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. им. Ленина, 109, 
телефон № 2-65-72.

Томскому медицинскому 
институту на постоянную 
работу требуются: старшие
лаборанты, старшие препа
раторы, препараторы, бух
галтеры, машинистки, сто
ляр, инженер-строитель.

Об условиях справляться 
в отделе кадров.

Адрес: 634050, Томск,
Московский тракт, 2.

Спецавтохозяйству Томского управления коммуналь
ного хозяйства на постоянную работу требуются рабочие 
следующих специальностей: шоферы I, И, III классов,
грейдеристы, трактористы, слесари-мотористы IV, V раз
рядов, токари IV, V разрядов, автоэлектрики III, IV раз
рядов, слесари-агрегатчики III, IV разрядов, автослесари 
III, IV, V  разрядов, технички, сварщики.

Оплата труда сдельная и повременно-премиальная. Вы
плачиваются премии: месячная, квартальная я по итогам 
года.

В хозяйстве организован подвоз рабочих на работу и с 
работы.

Одинокие обеспечиваются общежитием.
Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по 

трудоустройству,, или г. Томск, ул. Карташова, 47.

Хозрасчетной спецбазе комплектации оборудованием 
сельхозстроек на постоянную работу требуются: авто
крановщики, стропальщики, грузчики, машинисты элект
ро- и автопогрузчиков со сдельной оплатой труда, заве- 
дующий хозяйством, заведующие секциями, кладовщики, 
инженеры погрузочно-разгрузочных работ, электросвар
щик, слесари по .ремонту , автомашин и подъемных меха
низмов, опытный автомеханик с повременно-премиаль
ной оплатой труда;

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в 
бюро по трудоустройству, или ул. Энергетическая, 2, хоз
расчетная спецбаза комплектации оборудованием сель- 
хозстроек (проезд автобусами №№ 3. 3-а до остановки 
«Первые Сенные»), телефон № 5-29-31.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТЫ И 
ЖУРНАЛЫ НА 1975 ГОД

Подписка на газету «Труд» принимается : без каких- 
либо ограничений и на любой срок на почтамтах, во 
всех отделениях связи, агентствах «Союзпечати» и об
щественными распространителями печати. по месту ра
боты и учебы. и

Рекомендуем своевременно оформить', подписку, так 
как в розничную продажу газета «Труд» поступает в 
ограниченном количестве.

Подписная цена: на 12 месяцев — 6 рублей, на 6 
месяцев — 3 рубля, на 3 месяца — 1 рубль 50 коп., 
на 1 месяц — 50 коп.

Областному производствен
ному управлению строи
тельства и эксплуатации ав
томобильных дорог «Томск- 
автодор» срочно требуются 
в аппарат областного уп
равления: главный механик, 
старший инженер в отдел 
проектов организации работ, 
имеющий опыт по промыш
ленно-гражданскому строи
тельству, старший бухгал
тер-ревизор, инженер по 
гражданской обороне.

За справками обращать
ся по адресу: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
г. Томск, пр. Ленина, 117, 
в отдел кадров. Телефон 
№ 2-44-36._______ __________

Томский городской ком
бинат бытовых, услуг с 1 
декабря 1974 г. организует 
подготовку стенографистов,
срок обучения — 8 меся
цев. Заявление о приеме 
па курсы принимается до 
25 ноября 1974 г.

Принимаются лица с об
разованием 8— 10 Классов.

За справками обращаться: 
634012, Томск, ул. Нахимо
ва, 19. Телефон № 4-21-20.

Торг «Гастроном» ПРО
ДОЛЖАЕТ ПРИЕМ уча
щихся в школу продавцов.

Принимаются юноши и 
девушки в возрасте не мо
ложе 16 лет, с образовани
ем 8— 10 классов. Выпла
чивается стипендия 52 — 
62 руб. в месяц.

Здесь же требуются: 
старший бухгалтер, санитар
ный врач, мастер-строитель, 
бухгалтеры и бухгалтер-ин
вентаризатор.

Обращаться: 634050,
Томск, тгя. Революции, 2, 
отдел кадров, телефон 

№ 2-40-21.

Д й  КОНЦА ПШШИСКИ 
НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

О С Т А Л О С Ь

5  Д Н Е Й

Научно-исследовательский институт ядерной физики, 
элктроннки и автоматики при Томском политехническом 
институте им. С. М. Кирова ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:

руководителей секторов: нейтронно-активационного
анализа, систем питания, роторных, электростатических 
генераторов, автоматизации ускорителен, автоматизаций 
физических экспериментов, криогенной техники;:

старших научных сотрудников: сектора высоких энер
гий, сектора ядерных реакций, сектора наносекундных 
ускорителей, сектора оптико-физических исследований, 
сектора сверхвысоких частиц и теории ускорителей, сек
тора радиоактивационного анализа, сектора переносных 
малогабаритных бетатронов, сектора роторных электро
статических генераторов.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объ
явления. 4

Документы направлять по адресу: 634050, Томск,
пр. Ленина, 2-а, НИИ ядерной физики, электроники и 
автоматики при ТПИ, директору.

Адрес редакции! 634050, Томск, ГСП-18, пр. им. Фрунзе, 103. ТЕЛЕФОНЫ: приемной редактора 4г. 4-74-39; заместителей редактора —  4-77-52,
«тдепг партийкой жизни —  4-80-52, 4-40-48, отдела пропаганды —  4-80-95. отдела промышленности — 4-46-76. 4-51-83, отдела сельского
заведений — 4-33-63 4-40-48 отдела информации —  4-73-32, 4-81-22, отдела советского строительства и быта— 4-81-61, отдела писем— 4-81-65,4-77-87, 
эбъявлений —  4-20-91 зам зав. издательством —  4-77-62, стенографистни —  4-70-34, областной журналистской организации —  4-74-48,

4-71-35, ответ, секретаря —  4-72-34, секретариата -4-30-20, 
хозяйства — 4-83-65, 4-23-60, отдела науки и учебных
4-77-31, отдела иллюстраций —  4-71-39, бухгалтерии и отдела 
дежурного —  4-35-53.

К304465 Заказ №  3869 г. Томск, областная типография.
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